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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
CELEUMA
Embora se perceba que a nova Câmara esteja imbuída
das melhores intenções em fazer um Legislativo
diferente, nota-se que algumas práticas já se tornam
cansativas. Quem acompanha os trabalhos já viu que
para se ter boa resolutividade, não é preciso tantos
rodeios. Poderia se tratar os temas de maneira mais
objetiva, sem maiores delongas. As sessões serão
mais atrativas.

ARQUIVO
Foi parar na gaveta e, portanto arquivado o projeto do
Executivo que previa o fim ou a redução dos gastos
com o fornecimento de marmitas e lanches para os
funcionários municipais que trabalham em turnos
longos. Não passou pela Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação. A sessão chegou ser interrompida
e vereadores que integram referida comissão tiveram
conversa de pé de orelha com diretores do Sindicato
dos Servidores Municipais – o SEMPRE. A justificativa
é que servidores municipais seriam prejudicados com
tal medida.

DIÁLOGO
Tanto o prefeito Walkinho, como o secretário de
Esportes, Tomás Martins, reconheceram que o projeto
propondo aprovação de convênio entre o município e
uma associação, para através dela se destinar recursos
à equipe de futsal da Intelli para custear viagens,
chegou tardio ao Legislativo. A expectativa era que
referido projeto fosse aprovado segunda-feira (17/4)
pela Câmara. Mas não foi. Pedido de vistas e a
proposta de emenda feita pelos vereadores Marcelo
Morais e José Luiz das Graças será analisado pela
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação.
Possivelmente na próxima semana o projeto irá a
plenário para votação.

CPI DO CONGO
Não prosperou, a princípio, a tentativa de se abrir a
primeira CPI pela Câmara Municipal nesta legislatura..
A hipótese foi cogitada  na sessão da Câmara nesta
semana, envolvendo a festa das Congadas. Luiz Carlos
Machado que preside uma associação de congadeiros,
ocupou a tribuna livre e afirmou que outras festas
populares não mais existem em Paraíso, e não se pode
deixar que as Congadas também corra este risco. Ao
afirmar que em quase 30 anos como congadeiro nunca
foi chamado para uma prestação de contas relativa à
tradicional festa. Pediu que associação da qual faz parte
seja reconhecida como de utilidade pública,. Em seu
nome e da associação também a abertura de uma CPI
para apurar todo o dinheiro gasto nas Congadas 2016.

RENDEU
O assunto rendeu vários comentários, alguns, mais
apimentados. O vereador Jerominho que já integrou
algumas comissões esclareceu que,  ternos de congo
e Moçambique tem até o final do ano, ou seja 12 de
dezembro para prestarem suas contas à comissão, e,
em parte isto acaba ocasionando esta demora.
Vereadores opinam que, entre 60 e 90 dias é prazo
mais que razoável para ser feita toda a demonstração.
O vereador Serginho disse que às vezes fica triste
porque as coisas “não acontecem, como se espera”.
Mencionou a Lei Orgânica do Município e Regimento
Interno da casa, explicando o procedimento para se
instaurar uma CPI.

CONFUSO
Vereadores estão reclamando sobre a situação do
trânsito caótico em algumas vias da cidade. Semana
passada foi falado sobre a possibilidade de abertura
de mais uma rotatória na avenida Zezé Amaral. O
vereador Lisandro Monteiro chamou a atenção sobre
as longas filas que se formam na Avenida Oliveira
Rezende e a impossibilidade de cruzamento de quem
está do lado do cemitério e quer passar em direção ao
centro da cidade. Outro ponto crítico é o cruzamento
da Avenida Alferes Manoel Caetano, com a mesma
Oliveira Rezende. Em ambas as situações pede-se a
colocação de semáforo,ou quem sabe a ajuda da
Guarda Municipal.

VOANDO
A vereadora Cidinha Cerize elogiou a Secretaria
Municipal de Obras pelos reparos que foram feitos na
estrada vicinal que dá acesso as terras na região da
Antinha. Em aparte o vereador Luiz de Paula disse que
o serviço ficou tão perfeito ao ponto de alguns
motoristas estarem exagerando no excesso de
velocidade e estão “voando”. Outro vereador sugeriuu
que o mesmo serviço poderia ser feito na estrada para
Guardinha. Luiz esclareceu que a estrada via Epamig
já sofreu melhoramentos.

PREVISÃO
Pela estimativa feita pela administração municipal em
torno do orçamento de 2018, tudo indica que o valor
será menor do que o deste ano que ficou na casa dos
R$ 185 milhões. Recentemente houve quem
superestimasse as previsões e o valor lançado chegou
a casa de R$ 201 milhões. A se confirmar o que consta
no projeto da Lei Orçamentária Anual já encaminhada
pelo Executivo à Câmara, no próximo ano o orçamento
deverá girar em torno de R$ 181 milhões. É aquela
história de se fazer mais com menos vai prosseguindo,
sem varinha de condão.

NOTIFICADA
A Concessionária Nascentes das Gerais foi notificada
pelo Corpo de Bombeiros de São Sebastião do Paraíso
para que tome providências em relação aos enormes
e profundos buracos existentes as margens da rodovia
MG-050. No fim de semana um andarilho caiu em uma
destas valas e só não ficou em maus lençois pelo fato
de ter sido visto no momento da queda. Poderia até ter
perdido a vida. Segundo consta tiraram a tampa do
buraco para a poda da grama e não colocaram. Em
outro local nem mesmo a tampão existia. Não
bastassem os pedágios.

TRUMP: A MAIOR AMEAÇA AO
EQUILÍBRIO CLIMÁTICO DO PLANETA

*Carlos Nobre e Rachel Biderman

As promessas retrógradas feitas pelo presidente nor-
te-americano Donald Trump começam a se concretizar,
em sintonia com a nomeação de negacionistas do aque-
cimento global para posições-chave em seu governo. A
revogação do regulamento de Obama que atendia com-
promissos dos EUA à Convenção de Clima parece re-
meter o país à era do carbono, do século 19. O retro-
cesso é enorme e enfraquece o papel norte-americano
na ordem mundial.

O decreto, que desmonta o Plano de Energia Limpa,
foi assinado ao lado de barões da mineração e incluiu
sofismas, como "teremos carvão limpo, realmente lim-
po", e a retórica de que este é um ato pela criação de
empregos. Na verdade, devido à automação, a indústria
americana do carvão produz 50% mais em comparação
à década de 1940, mas emprega 1/8 das pessoas, além
de enfrentar a concorrência do gás natural, cada vez
mais barato. O setor de energia renovável tem se mos-
trado mais competitivo, com potencial de gerar milhões
de empregos e manter os americanos competitivos em
inovação tecnológica

Empresas estão abandonando combustíveis fósseis
e reduzindo emissões de gases de efeito estufa por vis-
lumbrar vantagens econômicas. Deixar isso para trás não
trará benefícios para os cidadãos americanos, como
Trump alega, apenas torna mais provável que eles se-
jam ainda mais impactados por eventos climáticos extre-
mos e outros efeitos diretos das mudanças climáticas,
além de consequências negativas para a saúde pela
queima de combustíveis fósseis.

O clima tem sido um dos temas mais presentes em
diferentes instâncias e reuniões internacionais. Faz parte
da agenda de grandes mesas de negociação, como con-
venções internacionais, G7 e G20, de bancos e agênci-
as multilaterais, e foros expressivos, como o de Davos.

Nesse cenário, as atitudes de Trump, além de acena-
rem com um perigoso retrocesso nas metas de emis-
sões dos Estados Unidos, colocam em grande risco o
Acordo de Paris. De fato, enfraquecem os Estados Uni-
dos nas negociações globais, não só de clima, mas de
paz, segurança e comércio, pois são assuntos que ca-
minham juntos. Tamanha entropia será de difícil e de-
morada reversão.

No momento em que deveríamos andar a largos pas-
sos, discutindo, criando e implementando tecnologias
e métodos disruptivos para lidar com o aquecimento
global, a comunidade internacional precisa gastar pre-
cioso tempo e energia para enfrentar o desgaste trazi-
do pelas equivocadas políticas de Trump. O desmonte
das políticas ambientais adotadas por Obama - como a
ordem executiva do novo presidente - não passará em
branco. Empresas, governos subnacionais e ONGs já
ameaçam questionar na justiça medidas que violem a
legislação em vigor, como o Clean Air Act (lei do Ar Lim-
po), por exemplo.

Para nações como Brasil, Índia e Indonésia, esse
vazio criado pela ausência de liderança dos EUA pode
se converter em oportunidades de assumir
protagonismo, atrair investimentos para economias de
baixo carbono e ainda ajudar a solucionar ineficiências
em modelos regulatórios e de governança que afastam
investidores. Acima de tudo, governos e líderes da so-
ciedade civil devem ficar atentos para ocupar o espaço
que se cria com a ausência, a cegueira e o destempero
do presidente norte-americano.

*Rachel Biderman é diretora executiva do WRI Brasil.

 Carlos Nobre - climatologista, membro da Academia

Brasileira de Ciências, membro estrangeiro da Academia de

Ciências dos Estados Unidos e senior fellow do WRI Brasil.Ambos

são membros da Rede de Especialistas em Conservação da Natureza.

Todo mundo tem uma re-
ferência, não adianta nem
pensar o contrário. Não fa-
zemos nada, nadinha, sem
antes olharmos para o lado,
em todas as direções, senão,
dá errado. Nossas ações de-
pendem apenas e tão somen-
te de nós, mas com referên-
cias, aquilo que se utiliza
como modelo.

Já parou para pensar no
tamanho do impacto dessa
palavra? Uma referência é
fundamental na nossa vida. E
não me venha dizer que não
tem uma referência. Muda
tudo, sô! Principalmente se
nos encontramos perdidos.
Mas, referência de coisa boa,
claro. De vida positivamente
de atitudes maduras, equili-
bradas, não de referências de
erros. Bastam os nossos, que
já são muitos.

É certo que ninguém par-
te do nada. Ninguém se ba-
seia em si mesmo, sempre há
alguma referência para nos
nortear: alguém, uma família,
uma religião, um conhecimen-
to histórico, religioso, cultu-
ral, um profissional, um tra-
balho, até nos tornarmos um
especialista em determinada
área, sendo visto como tal, e

servirmos de referências. As
pessoas, hoje em dia, só que-
rem saber do que você está
falando e se você realmente
pode ajudá-las. Neste caso, o
marketing por conteúdo é um
ótimo aliado para a constru-
ção de sua própria identidade:
envolver e gerar valores para
as pessoas. Saber conversar
sobre o interesse que a pes-
soa quer ouvir. Os profissio-
nais são julgados por suas
ações e nós, comuns, além de
observados, estamos sendo
avaliados: somos ou servimos
de referência?

Entenderam tudo, não é?
Como é importante esta da-
nada referência. Quando
estamos sem rumo, o senti-
do Norte - Sul já fará toda a
diferença. Que referência nos
guiará? Pois é, veja isto: Re-
ferência e Conhecimento são
paralelos. Quanto maior o
nosso conhecimento, mais
subsídios de vida teremos.
Por isso, ao escolher uma
referência a seguir, todo cui-
dado será pouco.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com
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Venho através do Jornal do
Sudoeste, este jornal que tem
a sua notoriedade e represen-
tação social pelo bom trabalho
que executa perante a comuni-
dade. Solicito gentilmente aos
nossos queridos amigos Depu-
tados Federais que votem con-
tra a PEC da Reforma da Pre-
vidência. Fico agradecido caso
venham votar contra a Refor-
ma da Previdência, pois assim
espero, bem como toda a po-
pulação em geral. Aguardamos
a sua compreensão, bem como
a retirada deste PEC. Penso, e
devo deixar claro que não é
apenas um desejo meu, mas
esta PEC do “fim de aposenta-

Um recado para os
Deputados Federais

doria” está sendo rejeitada por
todos. Realmente precisamos
rever nossos valores e a forma
de como pensar a política, e
relembrar o verdadeiro valor e
sentido da palavra democracia,
que significa para todos ou
onde a maioria deveria vencer
e não ser vencida. Agradeço a
atenção.

Ivan Maldi é Acadêmico
Honorário da Academia

Paraisense de Cultura, Psicólogo
na Clínica Maldi em Pratápolis,

Especialista em Psicanálise,
Aluno Especial do Mestrado e

Pós-graduado pela Universidade
Federal de São Paulo.

A falência do esporte olím-
pico brasileiro pós-Jogos do Rio
revela como o gestor esportivo
nacional não soube aproveitar o
evento para se preparar para não
depender da verba estatal, es-
pecialmente aquelas entidades
com largo histórico de existên-
cia.

O problema é que o modelo
que o COB montou, desde os
anos 90, fez do esporte olímpi-
co um núcleo absolutamente
dependente da verba estatal. Seja
por meio da Lei Piva, da Lei de Incentivo ou dos patrocínios
estatais, o esporte olímpico dependeu sempre da verba pública
para existir.

Daí as entidades representativas das modalidades entrarem
em crise, com os escândalos envolvendo as estatais.

Um escândalo escancarou o outro.
Assombro maior com as estruturas montadas para os Jogos

Rio 2016. Custaram os olhos da cara, olhos estes que se arrega-
lam com a falta de zelo pós-jogos, que não poupou nem o
Maracanã.

Normal num país onde o esporte está submisso à política.
Serve a essa como um capacho.
Em todos os níveis, inclusive local, é só olhar o passado e o

presente.
No passado a tradição do nosso futebol foi jogada para es-

canteio por conta de interesses políticos.
Prostituíram  a Verdona, só servia em ano de eleição. Usaram

até acabar o brilho.
Agora esse imbróglio com o Futsal.
Trouxeram uma equipe sem planejamento, pensaram nos fru-

tos do brilho das câmeras de TV e jornais, se esqueceram do
adubo (a grana).

Mas pior ainda é ver outros políticos usarem esse erro para
deitarem e rolarem em cima da equipe, que afinal leva o nome de
Paraíso, em nome da comparação rasteira e populista.

Por essas e outras que o esporte no Brasil não vai funcionar.
Não enquanto estiver dependente do setor público.
Político é bola murcha...

Mariano Bícego

BOLA MURCHA
mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

LICENÇA AMBIENTAL
BARBOSA E REZENDE LTDA, CNPJ: 02.985.709/

0001-19 por determinação do Conselho Estadual de
Política Ambiental – COPAM, torna público que solici-
tou através do requerimento de licença no 03348/2013,
Licença Previa (LP), para fabricação de produtos ali-
mentares, não especificados ou não classificados,
localizada no Sítio Aquinense, na Zona Rural, em São
Tomás de Aquino – MG.
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Projeto do Executivo mu-
nicipal com o qual pretendia al-
terar que instituiu o forneci-
mento de refeições, marmitas
e lanches a servidores que
prestarem serviços extraordiná-
rios, fizerem horas extras ou
estiverem em regime de esca-
la, foi rejeitado pela Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção da Câmara Municipal.

O parecer contrário foi co-
nhecido na sessão de segunda
(17/4). "Semana passada fize-
mos reunião e tivemos a cau-
tela de dar os pareceres. Havia
a informação que o prefeito iria
retirar o projeto, mas isto não
aconteceu", disse o presidente
da comissão, vereador Sérgio
Aparecido Gomes, ao pedir que
a sessão fosse interrompida por
cinco minutos.

No intervalo, vereadores
falaram com diretores do SEM-
PRE que se encontravam pre-
sentes. Ao ser reiniciada a ses-
são Sérgio anunciou o parecer
contrário ao projeto de lei 4775.

Comissão veta PL que cortaria fornecimento
de refeições e lanches a servidores

A receita orçamentária do
município de São Sebastião do
Paraíso para 2018 poderá ser
de R$ 181 milhões, 835 mil
reais. É o que consta em pro-
jeto de diretrizes para elabora-
ção da lei orçamentária (LDO)
apresentada à Câmara pelo Exe-
cutivo municipal. O valor fica
em torno de R$ 7 milhões a
menor que o orçamento deste

exercício de 2017.
A lei de diretrizes objetiva

orientar o orçamento, compre-
endendo disposições sobre po-
lítica pessoal e de serviços ex-
traordinários, receita, altera-
ções na legislação tributária.
Visa, ainda, equilibrar receita e
despesa, bem como normas
relativas a custos e avaliação de
resultados e critérios para no-

vos projetos. O projeto come-
çou a tramitar na Câmara na
sessão desta segunda (17/4) e
nele o Executivo (prefeitura)
estima uma receita corrente de
R$ 181. 835.000,00 para o
exercício de 2018.

O presidente da Câmara,
Marcelo Morais disse que a seu
pedido o assessor Ug Queiroz
fez estudo bem detalhado so-

Prefeitura encaminha LDO
à Câmara e estima receita de

R$ 181 milhões para 2018
bre orçamentos dos últimos
anos. Lembrou que em 2015
foi de R$ 151 milhões, em 2016
de R$ 164 milhões, e 2017 R$
188 milhões. O presidente su-
geriu aos vereadores ficarem
atentos nesta análise e afirmou
que cópias do projeto da LOA
apresentado pelo Executivo
serão encaminhadas para todas
as comissões.

A previsão de que na segun-
da-feira (17/4) haveria o pos-
sível desfecho da Câmara  au-
torizar a assinatura de convê-
nio entre o município de São
Sebastião do Paraíso com a
Associação Esportiva Paraíso
Futsal S/C, e através dela cus-
tear viagens da equipe de futsal
da Intelli, não se concretizou.
Mais uma vez o assunto foi
debatido, mas não se chegou a
consenso. Pedido de vistas fei-
to pelo presidente Marcelo
Morais, e emenda modificativa
apresentada por ele e pelo ve-
reador José Luiz das Graças
acabou adiando a votação do
projeto em plenário.

“Muito foi dito e falado, e a
gente percebeu a preocupação
das pessoas com o dinheiro
público”, disse Marcelo Mo-
rais. Ilustro esta questão envol-
vendo a Intelli com algumas
perguntas: R$ 230 mil é solu-
ção para todos os nossos pro-
blemas, questionou Marcelo.
“Muitas pessoas vão dizer que
não, outras que sim, mas pre-
cisamos ser mais incisivos.
Existe um orçamento munici-

"Pautamos a necessidade de
conversar com o sindicato e
funcionários, e a maioria é con-
trária. Não podemos votar con-
tra os servidores públicos", jus-
tificou Serginho.

A justificativa para alteração
no projeto, proposta pelo Exe-
cutivo dava entender que ha-
veria economia de R$ 360 mil
anuais, recurso que poderia ser
utilizado para satisfazer o pa-
gamento a servidores munici-
pais.

O fornecimento de refei-
ções e lanches a funcionários
que prestam serviços extraor-
dinários, ou horas extras, foi
aprovado em 2009 na gestão
do então prefeito, Mauro
Zanin. O projeto foi arquiva-
do.

A disposição de vereadores
era mesmo pelo arquivamento,
e isto ficou demonstrado já na
sessão anterior (10/4) quando
algumas críticas foram feitas
por vereadores, traçando al-
guns comparativos.

ASSCAM

Assinatura de convênio para
custear futsal ainda não foi aprovado

pal e quem administra é o pre-
feito, não é a Câmara. Nosso
papel é fiscalizar”, acrescen-
tou.

O presidente, no entanto
sugere que algumas questões
precisam ser repensadas e
priorizadas, e sem citar nomes
mencionou que
questionamentos são feitos se
a Câmara não vai ajudar o futsal
que representa Paraíso. “Não
é nossa responsabilidade, quem
tem a caneta é o prefeito”,
enfatiza.

Marcelo voltou a mencio-
nar que no começo do ano a
Câmara aprovou verba de
remanejamento de R$ 5 mi-
lhões  para a Prefeitura, e des-
se montante foram gastos pou-
co mais de R$ 500 mil, por-
tanto ainda há R$ 3.763,
009,00 que podem ser
remanejados pelo prefeito.

Ao projeto de lei apresenta-
do pelo Executivo municipal
foi apresentada emenda
modificativa feita pela Comis-
são de Finanças autorizando a
celebração do convênio e au-
torizando a contribuir com o

repasse de recursos na ordem
de R$ 230 mil, definindo, po-
rém, que o convênio tem vali-

dade para o ano de 2017.
A comissão também fez

emenda aditiva na qual prevê

que o Executivo municipal
envie à Câmara, cópia do con-
vênio bem como a prestação de

contas de recursos financeiros
liberados para a associação.

O parecer da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
foi aprovado em plenário com
os votos contrários da
vereadora Cidinha Cerize e
Lisandro José Monteiro, mas
o projeto não foi à votação pelo
plenário.

Outra emenda assinada por
Marcelo Morais e José Luiz das
Graças foi apresenta na sessão
de segunda-feira (17/4). Nela
o Executivo é autorizado a ce-
lebrar o convênio, mas fica
suprimida a obrigação da Câ-
mara de repassar a verba para
a entidade.

Chegou-se cogitar que a
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação desse seu parecer,
de modo pudesse haver o ple-
nário finalizar a votação do pro-
jeto. No entanto, o vereador
Jerônimo Aparecido da Silva
que é membro da comissão e
líder do prefeito na Câmara,
quem sugeriu melhor análise,
o que protelou a decisão pos-
sivelmente para a próxima ses-
são.

Presidente da Câmara Marcelo Moraes usa tribuna para dar ênfase
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Luiz Carlos Pais

O Libelo do Povo en-
cerrou sua trajetória de pu-
blicação em 1938, no qua-
dro da repressão instituída
pela Ditadura Vargas, às
vésperas do início da Se-
gunda Guerra Mundial. Mas
o episódio não conseguiu
atingir os sólidos ideais do
jornalista João Borges de
Moura, fervoroso defensor
da liberdade de expressão.
Não conseguiu reabrir o jor-
nal, que circulou por quase
uma década, mas, logo a
seguir, protagonizou outro
projeto sem precedentes na
história local, que foi o lan-
çamento do Diário da Tar-
de, em 1939, primeiro diá-
rio da cidade, publicado por
quase um ano. Naquele
momento, houve um ex-
pressivo aumento de preços
de produtos importados,
tais como alguns usados
nos serviços tipográficos,
devido às alterações no
mercado internacional, re-
sultantes do grande confli-
to bélico. Registros da mes-
ma época mostram que vá-
rios outros jornais também
encerraram suas ativida-
des, em diferentes cidades
brasileiras.

Sobre a trajetória do Di-
ário da Tarde, em 4 de fe-
vereiro de 1940, o semaná-
rio A Vanguarda, de Cássia,
publicou um artigo sobre o
problema do transporte fer-
roviário no sudoeste minei-
ro, quando estava em dis-
cussão a possível constru-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
História da imprensa paraisense - Parte 8

especificidades e desafios
próprios. O referido sema-
nário foi dirigido por João
Borges de Moura, até 1960,
quando assumiu a direção
o jornalista Anibal Deocle-
ciano Borges, até 1990,
quando deu continuidade o
engenheiro Anibal Marinze-
ck Borges, até 1993. Assim,
pai, filho e neto têm seus
nomes inscritos na história
da imprensa paraisense.

Um dos colaboradores
de João Borges de Moura,
na primeira equipe de reda-
ção do Cruzeiro do Sul, foi
o poeta e professor Ary de
Lima, posteriormente, elei-
to deputado federal pelo
Estado do Paraná, após fi-
xar residência na cidade de
Maringá. Pouco antes do
lançamento do jornal, o ilus-
tre intelectual, escritor e
professor do Ginásio Parai-
sense havia acabado de
lançar a coletânea de poe-
mas Sol Poente, obra que
marcou época na história

da literatura de São Sebas-
tião do Paraíso.

Na galeria dos primeiros
redatores do Cruzeiro do
Sul estava também a jovem
jornalista e escritora Con-
ceição Borges Ferreira
(Sãozinha), filha de João
Borges de Moura, e colunis-
ta atual do Jornal do Su-
doeste, que, regularmente,
nos brinda com suas crôni-
cas sociais, repletas de le-
veza e serenidade poética.
Sãozinha iniciou sua longa
e fértil trajetória no jornalis-
mo, no quadro da Segunda
Guerra Mundial, escreven-
do artigos sobre o grande
conflito, a partir de corres-
pondências enviadas por
combatentes paraisenses
integrados à Força Expedi-
cionária Brasileira, que es-
tavam lutando na Itália.

Nos dias atuais, a que-
rida jornalista, sempre com
muita vitalidade e compe-
tência, colabora em favor
dos mais elevados ideais

da cultura e da informa-
ção, através das lides do
jornalismo. Recentemente,
com gentileza e presteza,
enviou-me mensagem com
informações relevantes
para a pesquisa que estou
realizando, cujos resulta-
dos subsidiam a redação
dessas crônicas sobre a
história da imprensa local.
Aqui, registro meus since-
ros agradecimentos à sua
colaboração, juntamente
com o apoio dado pelo jor-
nalista Nelson de Paula
Duarte.

A relação da nossa que-
rida Sãozinha com o jorna-
lismo foi comentada, por ela
mesma, em noite de home-
nagem que recebeu da Aca-
demia Paraisense de Cultu-
ra, em julho de 2015, atra-
vés das seguintes palavras:
“Escrevo desde a adoles-
cência, não podia ser outra
a minha história de vida,
pois, sou filha de jornalista,
irmã de jornalista e fui es-
posa de jornalista”. (Jornal
do Sudoeste, 12.07.
2015). Na oportunidade,
lembrou dos primeiros anos
de atividade jornalística do
seu saudoso pai, que aos
16 anos de idade, lançou o
seu primeiro jornal intitulado
A Chaleira, voltado para o
despertar dos ideais e das
consciências juvenis do seu
tempo. Para finalizar, é
oportuno relembrar a sábia
mensagem da experimente
jornalista dos nossos dias:
“Gosto de escrever para
ter o direito de sonhar”. Li-
ção maior não há!

ção de um ramal para inter-
ligar Passos à cidade
paulista de Franca, passan-
do por Cássia. Em vista da
importância do assunto
para a região, o mesmo
tema foi objeto de uma am-
pla matéria publicada no
referido diário de Paraíso.
A respeito do seu diretor, o
editor do jornal cassiense
assim se expressou: “O seu
esforçado diretor, nosso
prezado confrade João
Borges de Moura empres-
tou o prestígio do seu res-
peitado diário e as palavras
carinhosas do seu coração
generoso à causa pela qual

todo o sudoeste mineiro se
empenha vigorosamente e
que está, nos últimos tem-
pos, em via de pronta solu-
ção”.

Alguns anos depois do
fechamento do Diário da
Tarde, João Borges de
Moura lançou o Cruzeiro
do Sul, outro histórico títu-
lo da imprensa paraisense,
cujo primeiro número circu-
lou no dia 7 de novembro
de 1943. Trata-se de um
campeão devido à sua lon-
ga trajetória de publicação,
de 50 anos de persistência
na seara do jornalismo do
interior, com todas as suas

O esporte no Ouro Verde
Tênis Clube esta cada dia mais
movimentado com jogos amis-
tosos, desafios entre clubes ,
festivais internos e copas com
equipes convidadas da cidade
e região.  

Participando da Copa Cin-
quentão  a equipe de futebol de
campo dos veteranos se clas-
sificou para fase final com boa
vitoria sobe a equipe de Prata-
polis por 5 x 0.

Foram realizados jogos
amistosos também contra a
E.E. Paraisense na modalidade
handebol feminino e masculi-
no infantil na terça feira dia 11
de abril, onde se observou o
crescimento da modalidade no
clube e a evolução dos atletas.
No masculino terminou com o
empate  por 14 x 14 e no femi-

nino com vitoria para o Pa-
raisense por 09 x 07, jogos es-
tes que colaboram na prepa-
ração para competições regi-
onais.

No dia 12 houve mais uma
partida amistosa de futsal no

clube entre o OVTC e os me-
ninos do San Genaro, em um
jogo bem jogado. Com bons
lances o OVTC venceu a par-
tida por 08 x 06.

No sábado (22/4) a equipe
infantil de basquete irá ate a

Porto Ferreira disputar a segun-
da partida contra a equipe da
casa em busca da classificação
para fase final. E no dia 7 de
maio o Clube irá sediar pela
primeira vez a COPA Minas
Gerais de Natação recebendo
atletas de toda região.

A área de esporte hoje con-
ta com 11 professores capaci-
tados, que mensalmente reali-
zam reuniões para traçarem
metas e organizar eventos e
aulas, com debate de ideias e
uma ótima interação entre to-
dos, coordenados pelo diretor
de Esportes, Sidney Felix,
apoio de Andrea Eloi e sua equi-
pe, gerente Osmar e do presi-
dente Darcio Cantieri que tem
como grande objetivo fazer do
Ouro Verde, uma potência no
esporte regional.

A 12ª edição do Campeo-
nato Regional de Masters 50,
que tem em disputa o Troféu
João Coolapa, chega a sua
fase decisiva. A partir do pró-
ximo domingo, 22, acontece-
rá a primeira partida da fase
semifinal. No campo do Clu-
be Recreativo Sênior’s
Paraisense, a partir das 9h30,
a equipe da casa receberá o
Termópolis, uma das sensa-
ções da competição. A outra
partida entre os outros dois
semifinalistas será no dia 30
de abril no mesmo local e
horário.

Depois de oito rodadas
com a realização de quase 30
jogos com a participação de
nove equipes foram definidas
as quatro semifinalistas do
campeonato. Sênior’s, Ter-
mópolis, Ouro Verde Tênis
Clube e Caram de Passos são
os times que seguem na
competição em busca do tí-
tulo de campeão de 2016. A
grande decisão deverá ocor-
rer no dia 7 de maio, no cam-
po do Clube do Sêniors.

Os finalistas serão conhe-

O esporte do Ouro Verde
Tênis Clube em evolução

Semifinal do Campeonato de
Master’s começa no domingo

 Equipes do Senior’s Clube Paraisense e Caram de
Passos estão entre os semifinalistas do campeonato

cidos no final deste mês. A de-
finição acontecerá após a
realização dos jogos entre
Senior’s x Termópolis e depois
Ouro Verde x Caram. De acor-
do com José Roberto Gonçal-
ves, organizador do torneio
haverá apenas um jogo para
chegar à definição dos dois
finalistas. “Tudo caminha para

um grande desfecho, a com-
petição está transcorrendo
com sucesso, atendendo as
nossas expectativas”, observa.

Ele ressalta a importância da
participação de cada equipe no
campeonato. “Só temos a agra-
decer a todas as equipes que
têm participado conosco nes-
tes anos todos. É por acreditar

no potencial de cada time que
dedicamos em promover as
competições”, destaca. José
Roberto espera que o torneio
conclua com uma grande
confraternização entre os in-
tegrantes de cada agremiação
participante em uma festa
que também reúne os famili-
ares e amigos.

Arquivo

REVALIDAÇÃO DE
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Cacique Artefatos de Couro LTDA, por determi-
nação do Conselho Estadual de Política Ambiental
– COPAM, torna público que solicitou, através do
Processo nº 05690/2005, Revalidação de Licença
de Operação para a atividade Fabricação de Cal-
çados em Geral, localizado em São Sebastião do
Paraíso – MG, à Avenida Jacinto Caetano Pimenta
nº 135 - Parque Industrial.

Jogando no CSU 2, sábado
(15/4) a equipe do  Paraíso Bas-
quete/Prefeitura Municipal de
São Sebastião do Paraíso , en-
trou em quadra com o time
adulto pela segunda rodada da
Copa Difusão, certame que re-
úne equipes do Noroeste
Paulista e Sudoeste de Minas.

O adversário foi a equipe de
Pirassununga (SP), que se
mostrou um grande desafio
para os atletas paraisenses.
Após sair perdendo o primeiro
tempo por 10 pontos, os joga-
dores de Paraíso buscaram a
igualdade no placar, utilizando
todos os recursos disponíveis,

BASQUETE:
Paraíso vence

Pirassununga e
lidera Copa Difusão

sempre acreditando na vitória.
E essa veio, mas só na prorro-
gação, pelo placar de  86 x 79 .

Com essa vitória, a segun-
da em duas rodadas já disputa-
das, Paraíso lidera a competi-
ção. Os cestinhas da partida fo-
ram Luiz Muller com 20 pon-
tos seguidos Matheus Felipe 18
pontos e Lucas Alves 15 pon-
tos.

O próximo jogo do Paraíso
basquete na Copa Difusão será
no próximo domingo, às 9h no
CSU 2. A equipe paraisense con-
ta com o apoio da Secretaria
Municipal de Esportes e de em-
presas locais.

Atletas do Paraíso Basquete recebem
orientações durante partida contra Pirassununga

Reprodução
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Por João Oliveira

O feriado nas estradas e
rodovias da região seguiu
sem maiores incidentes.
Apenas três acidentes sem
gravidade foram registrados
pela Polícia Rodoviária Es-
tadual (PRv), dois na BR
491 e um na BR265, este
último por embriaguez. No
entanto, aumentou o núme-
ro de autuações e prisões
por embriaguez ao volante
em relação ao último feria-
do. Dos 13 casos registra-
dos, oito condutores foram
presos e encaminhados para
a Delegacia de Polícia Civil.

Segundo balanço feito
pela PRv, entre quinta-feira
(13/4) e domingo (16/4), os
policiais realizaram no total
cerca de 731 fiscalizações
em veículos; foram realiza-
das também pelo menos
315 autuações diversas, en-
tre as quais se destacaram
a falta do uso do farol, obri-
gatório por lei.

Foram registrados tam-

bém 23 boletins de ocorrên-
cias e 11 veículos  foram re-
colhidos a um pátio credencia
pelo Detran. Além das 13
autuações por embriaguez ao
volante, os condutores tam-
bém tiveram suas CNHs re-
colhidas, oito condutores fo-
ram presos em flagrante e cin-
co tiveram medidas adminis-
trativas aplicadas.

Conforme destaca o sar-
gento Sérgio Prates, nenhu-
ma autuação foi feita em re-
lação à restrição de circula-
ção dos veículos pesado,
medida adotada para reduzir
acidentes de transido nas ro-
dovias tendo em vista o au-
mento do fluxo de circulação
de veículos e ultrapassagem
devido à baixa velocidade
desses veículos pesados.

ACIDENTES
Pelos menos dois aciden-

tes sem maiores gravidades
foram registradas na BR 491
no início das operações da
PRv. O primeiro aconteceu
no km  41, logo após o se-

gundo trevo de acesso ao
município de Monte Santo de
Minas. De acordo com o sar-
gento Prates, um caminhão,
que seguia sentido Arceburgo,
ao fazer uma curva se depa-
rou com um veículo Corsa
parado na pista e que, ao ten-
tar desviar, teria vindo a sair
da via. Não houve feridos.

Ainda na quinta-feira, no
km  2 da mesma rodovia, en-
tre o trevo de acesso à MG
050 e o Terminal Rodoviário
houve outro acidente envol-
vendo três veículos. “Esse se-
gundo acidente foi falta de
atenção. Três condutores se-
guiam sentido Monte Santo de
Minas, momento em que uma
condutora diminuiu a veloci-
dade para passar nos redures
que existem naquela via, quan-
do outro veículo veio a bater
na traseira do carro dela e ela,
por sua vez, bateu no veículo
da frente. Ninguém ficou feri-
do”, completa o policial

PRÓXIMO FERIADO
Com o ferido desta sema-

PRv registra feriado tranquilo,
mas crescem autuações

por embriaguez ao volante
na, a PRv já tem cronogra-
ma de blitzem que aconte-
cem nas rodovias e estra-
das da região, abrangendo
nove municípios. Haverá
reforço da Polícia Ambi-
ental de Passos para dar
uma cobertura maior aos
policias. O sargento ainda
faz um alerta para que os
condutores não sofram ne-
nhum acidente na estrada
durante o feriado.

“É importante não sair
de casa com pressa e sem-
pre respeitar o limite de
velocidade, as sinalizações
e, principalmente, não fazer
uso de bebidas alcoólicas.
Além disto, recomenda-se
sempre fazer a manutenção
do veículo e estar atento
aos pneus, freios e motor,
para não sofrer nenhum
tipo de estresse durante a
viagem. Se os condutores
se atentarem a isso, os ri-
sos de acidentes durante a
viagem serão mínimos”,
completa o policial rodovi-
ário

A Câmara  de São Sebasti-
ão do Paraíso acatou sugestão
do presidente da casa, Marce-
lo Morais (PSDB) e desistiu da
formalização da abertura de
uma CPI (Comissão Parlamen-
tar de Inquérito) para investi-
gar a aplicação de recursos re-
passados pelo município para
a realização da festa da Conga-
da em 2016. A proposição che-
gou a ser solicitada pelo verea-
dor Lisandro José Monteiro
(SD)  após o uso da Tribuna
Livre, por Luiz Carlos Donizete
Machado, que fez cobrança
sobre a prestação de contas da
Comissão Organizadora.

Ao fazer uso da Tribuna,
Luiz Carlos falou de seu apre-
ço pelas Congadas. Ele fez dois
pedidos sendo um deles que a
associação da qual faz parte e
que pretende trabalhar pelos
interesses da Congada possa
ser reconhecida como entida-
de de utilidade pública. “Tam-
bém que se apurem os gastos
com a Congada de 2016”, so-
licitou. Ele disse já ter feito o
pedido de prestação de contas,
mas não foi atendido.

Em aparte o vereador
Jerônimo Aparecido da Silva
(DEM) que foi membro da co-
missão disse que é direito de

Câmara adia abertura de CPI da Congada
qualquer pessoa pedir a pres-
tação de contas. Ele ponderou
que nos últimos anos após ser
mudada a forma de repasse dos
recursos, o município econo-
mizou pela metade os gastos
com a festa que poderia che-
gar a R$ 180 mil. “Também já
sugeri que haja o consenso,
uma composição entre as as-
sociações, que tenha a união,
mas isso não aconteceu. Tor-
ço para unificar”, comentou.
Ele citou que da parte da orga-
nização da congada a prestação
de contas está pronta, e citou
que apenas sete ternos fizeram
a entrega da documentação.

Luiz protestou dizendo que
a desorganização da festa no ano
passado foi tamanha que o re-
passe da verba saiu através de
uma associação que organiza o
carnaval na cidade. Jerô-nimo
disse ainda que os ternos estão
dentro do prazo para prestarem
conta. Vereadores como Lisan-
dro e Luiz de Paula opinaram
que o prazo deve ser menor
sedo 90 dias e Marcelo Morais
defendeu que dois meses é o
suficiente e que mudanças de-
vem ser feitas na legislação para
acertar estas diferenças.

Endossando as palavras de
Luiz Carlos, o vereador Lisan-

dro Monteiro chegou a solici-
tar a abertura de uma CPI. O
vereador Sérgio Gomes (PSD)
citou o artigo 31 da LOM (Lei
Orgânica Municipal) para
explicitar sobre os procedimen-
tos a serem realizados. O pre-
sidente da Câmara interveio no
debate e defendeu o presidente
da Comissão da Congada em
2016, Heraldo Bícego. “Ele é
um amante desta festa”, disse.
Em seguida sugeriu que fosse
criada uma comissão entre os
vereadores para inicialmente
acompanhar a questão da pres-
tação de contas.

“Vamos fazer uma comis-
são da casa e vamos analisar”,
acrescentou Marcelo. Ele res-
saltou que caso seja encontra-
da irregularidades na utilização
do dinheiro público o caso de-
verá ser denunciado ao Minis-
tério Público. Integram a co-
missão os vereadores Lisandro,
Sérgio Gomes e o próprio Mar-
celo. O presidente ainda suge-
riu que seja feita uma festa fora
de época para tentar colocar em
prática as ideias defendidas por
Luiz Carlos, por exemplo, a
busca de recursos junto a em-
presas patrocinadoras e até
mesmo a realização da festa em
local alternativo.Luiz Carlos Donizete Machado

Depois de sofrer duas derro-
tas nas partidas que disputou
pela Liga Nacional de Futsal, a
equipe da Intelli Paraíso já está
com suas atenções voltadas para
o próximo desafio. O time estrea-
rá na próxima sexta-feira, 21, pela
Liga Paulista, na Arena João
Mambrini, contra o Barueri. No
começo da semana os jogadores
retomaram os treinos, já com a in-
clusão de alguns novos atletas,
que vão tentar reforçar o elenco.

Na última partida disputada
em Francisco Beltrão (PR), no dia
14, diante do Marreco Futsal a
Intelli Paraíso conheceu sua se-
gunda derrota na Liga Nacional.
Jogando fora de casa, no giná-
sio Arrudão os Grenás foram su-
perados pelo time da casa, por 4
a 2. Marcaram para os mineiros,
os ala Rafinha e o pivô Well.
Antes a equipe já havia perdido
pelo mesmo placar na Arena para
o Pato Futsal, na estreia da com-
petição, em 7 de abril.

Agora os Grenás voltam sua
atenção estreia no estadual. No
dia 21, a equipe recebe o Barueri,
às 20h15, na Arena Olímpica João
Mambrini, em Paraíso, pela Liga
Paulista de Futsal. Para o duelo
os intellianos terão quatro novas
‘armas’. A equipe anunciou nes-
ta semana a contratação de dois
jogadores, o fixo Carlão e o pivô
Tuiu, além da dupla, os também
pivôs Well e Thiago Cabeça es-
tarão à disposição do técnico
Cidão pela primeira vez.

O JOGO
O duelo no Arrudão começou

com as duas equipes se respei-
tando, tanto que as melhores
chances foram em finalizações de
fora da área, com Fabiano para

os mandantes e Thiago Cabeça
para os mineiros. Aos poucos a
Intelli passava a controlar melhor
o jogo, tanto que inaugurou o
placar restando seis minutos para
o fim da primeira etapa. Em joga-
da individual, Thiago Cabeça
encontrou Rafinha livre dentro
da área que, sem goleiro, abriu o
placar.

O gol dos visitantes desper-
taram os donos da casa que che-
garam ao empate dois minutos
depois com Sinoê. Embalados
com o gol, a equipe alvinegra
seguiu pressionando e antes do
final do primeiro tempo virou o
duelo com Suelton. Com a des-
vantagem no marcador, os
intellianos tomaram as rédeas no
início da segunda etapa quase
marcando em finalizações de
Serginho e Carlão, que passaram
perto da trave do goleiro
Quinzinho. Em sua primeira
chance mais clara, o Marreco
ampliou o placar. Após chute de
Barbosa, Suelton marcou o ter-
ceiro dos mandantes.

A diferença no placar obrigou
os intellianos a se arriscarem mais
e não demorou muito para que
diminuíssem o placar com o pivô
Well após bela jogada de
Claudinho, quando restavam 11
minutos para o apito final. Ao
passar do tempo, os mineiros se
arriscavam mais em busca do
empate e foi em um contra ata-
que, restando quatro minutos,
que Emerson fez o quarto do
Marreco. Já na saída de bola o
técnico Cidão colocou em qua-
dra o ala Serginho na formação
de goleiro-linha, mas o placar não
foi mais alterado. Ao fim, Marre-
co Futsal 4, ADC Intelli 2.

Paraíso estreia na
Arena Olímpica

pela Liga Paulista
contra o Barueri
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Reflexão da Semana
“Tudo que é bom dura o tempo necessário para ser inesquecível”   Fernando Pessoa

TODAS AS QUARTAS-FEIRAS

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE 26 de junho de 2003

Não é difícil escrever sobre
Olívio Silva. Um moço de ca-
ráter, digno. Filho querido de
Dona Ana Silveira, o terceiro de
uma irmandade de sete irmãos.

Uma alma de poeta, um
grande amigo, um homem de
fé, uma voz de seresteiro. Com
muito orgulho, parte da histó-
ria de São Tomás de Aquino.

Nada mais justo que esse
caderno de aniversário, alusivo
aos 118 anos de fundação do
município lhe preste, com to-
das as honras, uma homenagem
como filho desta terra abenço-
ada por Santo Tomás

Aos oito anos, descobriu a
vocação musical. Foi na casa
de seu avô, Joaquim Pedro,
quando suas tias, Auxiliadora e
Aparecida estudavam acordeon
como alunas do Colégio Paula
Frassinetti. Nesta época Olívio
já fazia parte do corinho da
Igreja Matriz, assim, até a ado-
lescência. Estudante do ginásio,
na quarta série, participava dos
teatros, festivais, aluno de canto
de dona Anete Abrão, seu inte-
resse pela música foi se solidi-
ficando. Nesta época surgiu o
“gosto” pelo violão e, grande
admiração pelos seresteiros
aquinenses, José Roberto Fi-
gueiredo, José Orneles, Cho-
rinho.

Seu primeiro violão foi o do
seu tio Jorge Silveira, e a afir-
mação musical foi acompanha-
da de perto pelo amigo “Carlos
do Weslênio”. Naquela época,
seu café da manhã, almoço e
jantar, era música e mais músi-
ca...

No período de 1967 a 1969
morou em Ribeirão Preto e aí
aconteceu um aprimoramento
musical através do amigo
Lauro, formado em violão.
Quando chegava a São Tomás,
as serenatas já eram de praxe.
Um trio estava definitivamente
formado: Olívio, Carlos e
Ademar.

Aconteciam as famosas
galinhadas, os assustados, da-
queles que todos, menos o dono
da casa sabia. Recebia uma se-
renata, via de regra acompa-
nhada por muitas pessoas, mas
para seu alívio chegavam tra-
zendo comida e bebida, com

A essência de um poeta.
Uma voz, um violão!...

Olívio Silva com os amigos

Olívio no comando do coro da Igreja Matriz Olívio na época do conjunto musical C.R.A.Q

fartura. Os saraus de música,
e memoráveis bate-papos, tam-
bém eram marcantes.

As serenatas para Dona
Nitinha (Ana Santana), eram
agradecidas com cálices de vi-
nho rosado (Palmeira) e Martini.
Um tempo tão ingênuo e feliz
que não volta mais.

Na década de 70 retornou
definitivamente para sua terra
natal, e cantava no coro da Igre-
ja Matriz sob a regência de dona
Ninfa Coimbra, onde a estrela
do coro era o famoso órgão,
movido a pedal. Com a saída
de Ninfa Coimbra, Olívio assu-
me a direção do coral católico
aquinense.

Sob o incentivo e patrocí-
nio de dona Lourdes Abrão
Lima que na ocasião era presi-
dente do Clube Recreativo
Aquinense, surge o conjunto
musical CRAQ. -, grandes bai-
les, animados reveillons, suces-
so nas cidades vizinhas. A ale-
gria da cidade, por possuir seu
próprio conjunto musical. Sem
os recursos técnicos e instru-
mental que hoje os conjuntos
possuem, o CRAQ composto
por Olívio (guitarra), Sargento
Pádua (bateria) e dois cantores
Olívio e Ademar Vieira, conse-
guiam, motivados pela vocação
e sensibilidade, som da mais alta
qualidade e vozes afinadas.

Quem cobria as faltas do
baterista Pádua era o jovem
Nelson Duarte, músico tam-
bém, hoje diretor do Jornal do
Sudoeste.

Os instrumentos foram ad-
quiridos (os amplificadores e as
caixas de som também), do
“Edinho Santa Cruz”, de Pas-
sos, quando de sua mudança
para São Paulo. Edinho, hoje no
“Programa do Faustão”, na
Rede Globo. O CRAQ adquiriu
tal fama que “fazia” bailes na
região.

Paralelo ao trabalho do con-
junto musical, Olívio também
é lembrado por sua atuação no
coro da Igreja Matriz. Casa-
mento para ser bonito, teria
também que ter o coral do
Olívio. Papel importante teve
Eliane Lima Tonin que com
suas adaptações nas melodias
de sucesso, elaborava letras de
magia e emoção para músicas
de Roberto Carlos e tantos ou-
tros cantores. A música
Luciana, defendida pela canto-
ra Evinha em um festival inter-
nacional realizado no Rio de Ja-
neiro, foi, é, e será inesquecí-
vel com a letra de Eliane para
ser cantada nas missas e casa-
mentos.

Em 1972 - 1973, Olívio foi
professor de Educação Artísti-
ca (voltada para a área de can-

ESPERANÇA
Morar em São Tomás de Aquino é antes de qualquer coisa
o exercício da esperança com relação as conquistas para
o município. Sem querer exagerar, esperança, um instinto
de sobrevivência de cidades pequenas como a nossa.
Notícias alvissareiras nos chegam do governo mineiro
com relação a moradias. Prefeitos de sete municípios
do Estado estão fazendo a sua parte, “correndo atrás”,
querendo o melhor para as suas cidades, o melhor para
os munícipes que sonham com a casa própria. O governo
assegura os R$ 52 milhões, desta forma resta ao
candidato o comprovante de rendimentos, para assegurar
cadastro aprovado. Mas “É no detalhe que mora o diabo”
diz o ditado. Infelizmente muitos não terão como provar
esse item entre tantos outros da documentação básica.
Acredito que em São Tomás tudo será tranquilo, com 75
famílias realizando o sonho da casa própria. Que o
prefeito José Carlos Pimenta e os aquinenses como um
todo, tenham o merecido sucesso nesta bela empreitada.

Drogas e rendimento escolar
Em São Tomás como em qualquer outra cidade do
nosso país existe a presença nefasta das drogas.
Acredito e tenho certeza ser em número pequeno, mas
existe. Muita coisa errada, ruim, que acontece com
nossos amigos, com conhecidos, na voz do povo, tem
como causa as drogas. Lendo um artigo numa revista
de grande circulação, do médico Jairo Bouer, formado
pela USP com residência em psiquiatria e que trabalha
com comunicação e saúde, o texto diz, que trabalhos
científicos recentes da Universidade Concordia em
Montreal, Canadá, sugerem que jovens que começam a
fumar maconha antes dos 15 anos podem sofrer um
impacto permanente em sua capacidade cognitiva.

Drogas e rendimento escolar II
O contato precoce com a droga provoca perda de
memória, redução do Q.I. (cociente de inteligência), piora
no desempenho escolar, e significa maior chance de
doenças mentais. Quando um país resolve legalizar a
maconha, os cientistas defendem uma restrição rigorosa
para menores de 18 anos. Voltando a São Tomás, é muito
bom saber que nossas crianças podem contar com o
belo trabalho do PROERD, Conselho Tutelar, Assistência
Social no CRAS, Esporte Municipal, a ONG Associação
Unidos Venceremos. Não podemos esquecer também
mesmo que não exista mais, do trabalho de mais de 10
anos que já existiu em nossa cidade de Clóves Rômulo
Barros, paraisense e especialista em dependência
química, membro do Conselho Estadual Antidrogas-
CONEAD. Acreditamos que os políticos de nossa cidade
têm um olhar diferenciado, um compromisso constante
com relação aos nossos jovens, e fica bem claro que o
contato adiado com as drogas, segundo os estudiosos
no assunto, colaboram para o desenvolvimento cognitivo
e para a vida escolar dos jovens.

Parabéns Nelson de Paula Duarte

Parabéns pela justa homenagem que a Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso prestou ao querido amigo
de São Tomás de Aquino, dando nome a TV Câmara
“Jornalista Nelson de Paula Duarte. Homem íntegro que
tem na sua essência de jornalista o compromisso da
ética  da responsabilidade e da verdade. Por um tempo
de sua adolescência  morou em São Tomás. Sabe muito
bem como são os nossos dias de ventania, as noites de
lua cheia com visão panorâmica  de algum ponto da Praça
da Matriz. Lembranças do som inconfundível dos ternos
de Congo, das escadarias da Escola Olegário Maciel,
da professora Lia Santana  de sua casa ao lado da
Farmácia do seu dileto amigo Jairo de Lima.  Mais tarde,
não morando mais em nossa cidade, participava dos
inesquecíveis bailes e carnavais de nossa sociedade
como músico brilhante. Nos últimos anos em saraus,
festas de confraternização, acontecimentos políticos e
tantos outros como jornalista. Nelsinho, como os
aquinenses o tratam de maneira carinhosa tem um pé
“fincado” em nossa terra  e me atrevo a dizer que é um
pouco “canela roxa.” Recebeu o título de Cidadão
Aquinense das mãos de Salvador Guiraldelli presidente
da Câmara de São Tomás, em julho de 1990. A amizade
entre aquinenses e Nelsinho é selada pela argamassa
de uma irmandade sincera e verdadeira. De maneira
generosa abre espaço há mais de 23 anos para as
notícias de São Tomás de Aquino. Mais uma vez,
parabéns  “aquinense” Nelson de Paula Duarte.

to), no ginásio. No ano de 1976,
foi para Franca como funcio-
nário do Banco Real e foi ge-
rente em um posto de atendi-
mento na indústria Amazonas.
Antes, havia trabalhado na far-
mácia do Sr. Jairo de Lima,
com gratas recordações desse
tempo.

Todavia, São Tomás, terra
querida, sempre estava em pri-
meiro plano nos seus finais de
semana. As serenatas aconte-
ciam infalivelmente as sextas
feiras. A amiga Selma Braia ti-
nha espaço nobre reservado
entre tantas outras amigas. Tal-
vez pelo fato de serem vizinhos,
era a primeira casa a ganhar tão
especial visita.

O tempo foi passando, cada
um da turma tomando seu
rumo. Casando, partindo, se re-
encontrando.

Hoje Olívio voltou e mora
em definitivo em São Tomás.
Sempre que surge a oportuni-
dade está com os amigos, re-
cordando os velhos tempos.
Continua na coordenação de um
dos coros da Matriz. A missa
que participa é a das 08:00 ho-
ras que é transmitida pela Nova
FM - São Tomás.

Olívio é tudo o que foi des-
crito, e muito mais. Um queri-
do amigo, uma alma de poeta,
uma linda voz e um violão...

  Uma homenagem aque-
les da geração dos anos 60
porque nós nascemos antes
da televisão antes da penici-
lina, da vacina Sabin, antes
da comida congelada, da
fralda descartável, do xérox,
do plástico, das lentes de
contato, e da pílula.

Nós nascemos antes do
radar, dos cartões de crédi-
to, raios laser, ar condicio-
nado, das máquinas de lavar
pratos, secadoras de roupas,
cobertores elétricos, ar con-
dicionado e antes do homem
andar na lua.

Nós casávamos primeiro

GERAÇÃO DOS ANOS 60
EVOLUÇÃO DOS TEMPOS

e só depois morávamos juntos.
Gente estranha, não? Nós nas-
cemos antes dos direitos dos
gays, da mulher que trabalha
dentro e fora de casa, da pro-
dução independente de filhos,
das creches e escolas mater-
nais; da terapia em grupos; dos
spas e dos flats e dos motéis.

Nós nunca tínhamos ouvi-
do falar em fita cassete, má-
quina de escrever elétrica,
videogames, computadores,
fax; e-mail; internet; telefones
celulares; notebooks; não via
rapazes com brincos.

Nos nossos dias, quando
alguém fumava, fumavam-se

cigarros; erva era usada para
fazer chá, coca era para refri-
gerante e “pó” era sujeira. 

Embalo sabe o que era em-
balo? Era como se fazia crian-
ças dormir;  lambada,  era chi-
cotada,  fio dental servia para
higiene bucal e “malhar” era
coisa de ferreiro.

Nós fomos à última gera-
ção tão boa a ponto de pensar
que se precisava casar para ter
filhos.

Nos fomos a última gera-
ção miolo de sanduiche de pão
francês de uma padaria do pas-
sado e pão de hambúrguer do
Mac Donalds do futuro.

Nós somos a geração
para-choque entre as cultu-
ras da 2ª guerra mundial e a
do Vietnã. Por estes motivos
não nos espanta estarmos, às
vezes, tão confusos  e em
haver tamanha lacuna entre
gerações. O respeito era coi-
sa normal entre nós; Mas
olha, nós vivíamos e vivemos
espetacularmente. Nós cria-
mos e vivemos os sonhos
utópicos e dourados dos anos
sessenta. Nós somos a ge-
ração show. Sim. Vivemos e
continuaremos a viver ape-
sar da próxima invenção.

Autor Desconhecido
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Um andarilho de aproxima-
damente 44 anos caiu em um
bueiro, de oito metros de pro-
fundidade, às margens da ro-
dovia MG 050 na noite de on-
tem (16/4), por volta das 20h.
O Corpo de Bombeiros foi aci-
onado para realizar o resgate
que durou cerca de 2h devido

Homem cai em bueiro
às margens da MG 050

a dificuldades e situação que a
vítima se encontrava.

De acordo com o subco-
mandante do 2º Pelotão de Bom-
beiros Militares em São Sebas-
tião do Paraíso, Rivelino Maia,
o caso aconteceu na altura do
km 384, nas proximidades das
Três Fontes, entre São Sebasti-

ão do Paraíso e Itaú de Minas.
O homem teria ingerido bebida
alcoólica e ao atravessar a pista
não teria visto o bueiro e caiu.

Conforme Maia, o resgate
levou cerca de duas horas, dada
as circunstâncias em que se
encontrava a vítima. O bueiro,
onde o homem teria caído, ti-

nha um metro de diâmetro por
oito de profundidade, mas ape-
sar da gravidade do acidente,
ele foi resgatado com vida. Se-
gundo os bombeiros, M.P.R.,
de 44 anos, teria sofrido trau-
ma no tórax e crânio e foi en-
caminhado para a Santa Casa
de Paraíso.

FOTOS: Reprodução

Em Monte Santo de Minas
a Polícia Militar recebeu infor-
mações anônimas na manhã
desta terça (18/4) de que na Rua
Bahia, no bairro Jardim Dona
Mariúcha, mais precisamente
em uma residência em cons-
trução, a qual pertence a um
indivíduo bastante conhecido
nos meios policiais pelo
envolvimento com tráfico de
drogas, um menor de idade,
filho do proprietário da citada
casa havia escondido drogas a
mando de seu pai para evitar
que fossem pegos durante as
operações policiais.

Relatou ainda o denuncian-
te que durante a noite o filho
do proprietário da residência
em construção retira a droga
do local e a leva para a casa
onde atualmente residem para
que seu pai gerencie e realize o
comércio do entorpecente.
Ressalta ainda que durante o dia
os menores que são aliciados
por ele buscam pequenas quan-
tidades de drogas, para que
caso sejam abordados pela Po-
lícia Militar, estes se passem

PM apreende drogas
em Monte Santo

como usuários de drogas. Os
militares ao vistoriarem o local
indicado, localizaram no terre-
no, oculto em meio a vegeta-
ção um embrulho de plástico
de cor verde e outro de cor
azul contendo cerca de 70 gra-
mas de cocaína. Continuando
com as buscas foi localizada
ainda uma sacola de plástico de
cor branca que continha em seu
interior dois tabletes de maco-
nha com peso total aproxima-
do de 400 gramas.

A Polícia Militar ressalta
que  recebe diversas denúnci-
as envolvendo os indivíduos
em questão e constantemente
realiza patrulhamento e opera-
ções preventivas no bairro Jar-
dim Dona Mariúcha e
adjacências, tendo inclusive
feito outras apreensões de dro-
ga nas imediações do local do
fato.

Os envolvidos no caso, até
o momento ainda não foram
localizados. Militares fizeram o
recolhimento das drogas loca-
lizadas que foram entregues na
Delegacia da Polícia Civil.

Reprodução

Reprodução

Duas mulheres, mãe e filha
de 52 e 18 anos, foram presas
no sábado após terem furtado
uma loja de roupas na área cen-
tral de São Sebastião do Paraí-
so. O caso aconteceu no iní-
cio da tarde de sábado (15/4),
após o setor de monitoramente
da loja informar os funcionári-
os do ocorrido, que acionaram
a Polícia Militar.

De acordo com a PM, no
local foram verificadas diver-

Mãe e filha
furtam comércio em
Paraíso e são presas

sas peças de vestuário femini-
no com etiquetas da loja e de
outro estabelecimento comer-
cial. Diante das suspeitas e fei-
to contato com os outros lo-
cais, foi constatado que as mu-
lheres havia comentido furto.
Segundo os policiais, somados,
os prejuízos aos estabeleci-
mentos chegariam a R$ 500.

A mãe e a filha foram pre-
sas em flagrante e encaminhas
a Delegacia de Polícia Civil.

Duas mulheres de São Se-
bastião do Paraíso se envolve-
ram em acidentes no fim de
semana em ocorrências
registradas no interior paulista
e no Alto Paranaíba. Na BR-145
entre Patos de Minas e Araxá,
Dalva Maria de Melo, 54 anos
faleceu após uma batida entre
dois carros, em que outros dois
rapazes ficaram feridos. Antes
na sexta-feira,13, na rodovia
SP-294 em Dracena (SP), a
mãe e uma criança que esta-
vam em um carro com placas
de Paraíso envolveram-se uma
colisão frontal e ficaram gra-
vemente feridas.

No sábado, 14, a Polícia
Rodoviária registrou um grave
acidente no km 122, da BR-146
trecho entre Patos de Minas e
Araxá, próximo a Ponte do Rio
Quebranzol. Envolveram-se no
acidente o GM Corsa Sedan,
prata, ocupado por dois rapa-
zes e um Nissan March 1.0 MT,
preta, placas de Batatais (SP),
ocupado por dois rapazes. Nes-
te veículo também viajava a

Paraisenses se envolvem
em acidentes no feriadão

paraisense Dalva Maria de
Melo, 54, natural de São Se-
bastião do Paraíso (MG). Se-
gundo informações ela foi ar-
remessada para fora do carro
e teve morte instantânea.

Segundo informações de
testemunhas à Polícia Rodovi-
ária os ocupantes do Corsa,
trafegavam em zig-zag. A polí-
cia suspeita que o motorista e
passageiro estariam embriaga-
dos. Eles foram detidos e con-
duzidos à Delegacia de Polícia
de Araxá. Já o corpo de Dalva
que residia em Batatais foi en-
caminhado para o IML (Insti-
tuto Médico Legal), de Araxá.
Os seus dois filhos que esta-
vam no veículo foram libera-
dos após serem medicados. O
corpo de Dalva foi velado no
Cemitério Municipal da Sauda-
de e sepultado, no sábado,15,
pela manhã em Paraíso.

BATIDA FRONTAL
Ainda no início do feriadão

a Polícia Rodoviária de São
Paulo registrou uma colisão

frontal no km 644, da rodovia
SP-294, conhecida como Ro-
dovia João Ribeiro de Barros,
em Dracena (SP). Na sexta-
feira,14, por volta das 10h45,
houve a colisão frontal entre o
Fiat Palio Weekend, placas de
São Sebastião do Paraíso e um
Fiat Strada, de Guarapuava
(PR). No Palio de Paraíso via-
javam uma mulher de 32 anos
e uma criança de cinco anos,
que seguiam sentido Dracena
a Junqueirópolis. No Fiat
Strada estava o motorista de 35
anos. Os nomes das vítimas
não foram divulgados.

A ocorrência foi atendida
pelo Corpo de Bombeiros que
retirou as vítimas entre as fer-
ragens. Ambos os condutores
estavam presos nas ferragens,
mas a mulher foi socorrida pri-
meiro, pois apresentava um
quadro mais grave. Os bom-
beiros destacaram que ela tinha
uma lesão na perna e estava
perdendo a consciência.

A criança apresentou uma
lesão no maxilar, traumatismo

craniano e fraturas nos braços,
porém, estava consciente. A
corporação informou ainda que
ela não estava no assento apro-
priado para a sua idade. O mo-
torista foi socorrido conscien-
te e, aparentemente, sofreu fra-
turas no tornozelo. Todas as
vítimas foram encaminhadas
ao Pronto Atendimento Muni-
cipal de Dracena.

Segundo a Polícia Militar
Rodoviária (PMR) de Adaman-
tina, o acidente, ocorreu no km
644, ao lado da matinha e pró-
ximo à balança do Departamen-
to de Estradas e Rodagens
(DER), em Dracena, sentido a
Junqueirópolis. O ponto do aci-
dente é em uma curva e no lo-
cal, a pista é simples, com qua-
tro faixas, duas de cada lado e
estavam secas. Também segun-
do a polícia, a perícia foi acio-
nada e vai apurar as causas da
batida. A corporação salientou
que no momento do acidente
não chovia e a pista no local é
simples, porém, possui quatro
faixas de rolamento.

Acidente no interior paulista teve veículo
com placas de Paraíso envolvido

Acidente registrado no Alto Paranaíba
vitimou mulher de Paraíso

ReproduçãoJorge Zanoni
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Por João Oliveira

Em reunião na tarde de se-
gunda-feira (17/4), o prefeito
Walker Américo Oliveira, apre-
sentou balanço positivo dos
seus 100 dias de gestão.
Walkinho ressaltou a situação
complicada que a prefeitura se
encontrava quando assumiu
seu mandato, e as dificuldades
de se retomar a máquina públi-
ca em prol do desenvolvimen-
to do município. Na reunião,
que envolveu o seu secretaria-
do e os vereadores de São Se-
bastião do Paraíso, ele apresen-
tou números favoráveis em re-
lação às dívidas do município,
que de R$ 72 milhões caiu para
R$ 57 milhões.

No balanço apresentado, o
prefeito mostrou os resultados
dos trabalhos feitos em 100 dias
de gestão que contribuíram
para esse resultado positivo e
destacou alguns pontos, entre
o principal a regularização da
folha de pagamento dos servi-
dores da ativa, e aposentados.
Ainda, de acordo com ele, das
rescisões herdadas (cerca de R$
4,5 milhões), já foi pago R$ 550
mil, equivalentes a 467 servido-
res utilizando 90% de devolu-
ção do duodécimo da Câmara
Municipal. Walkinho destacou
que a partir de janeiro, todas as
rescisões, equivalentes a sua
gestão, estão sendo pagas.

O prefeito também comen-
tou a situação da dívida do
município com a Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso. “O
hospital falava em uma dívida
de cerca de R$ 8 milhões, nós
apuramos e era em torno de R$
5 milhões, mas já pagamos ao
Hospital desde que assumimos
o município em outubro do úl-
timo ano, quase R$ 9 milhões.
Voltamos a pagar o ICM (In-
centivo de Complementar Mu-
nicipal), um valor referente à
R$ 123 mil por mês. Para o
Hospital Gedor Silveira paga-
mos cerca de R$ 812 mil”, res-
saltou.

O prefeito também falou da
situação de dívidas com forne-
cedores e prestadores de ser-
viços. Segundo ele, houve
renegociações, mas ainda há
dificuldades. “Estamos fazen-
do essas renegociações para a
manutenção da estrutura; há
muita conta a ser paga. Nós
pegamos uma Prefeitura em
uma situação difícil e vamos
conseguir recuperá-la da for-
ma que estamos conduzindo.
É um quebra-cabeça arreben-
tado, mas vamos conseguir
organizar”, disse.

Entre outras contas que
contribuíram para o acumulo
da dívida da Prefeitura,
Walkinho apresentou os gastos

com alugueis. “Nós tínhamos,
quando assumimos a Prefeitu-
ra, um gasto de R$ 106 mil
com alugueis por mês. Para
cortar esse gasto, nos organi-
zamos, sentamos com cada
proprietário desses imóveis e
renegociamos esses valores,
realocamos a Secretaria de
Educação, juntamos duas es-
colas no Coolapa que eram tem
torno de R$ 14 mil cada e ago-
ra os professores estão mais
felizes com o espaço e, com
tudo isso, economizados cer-
ca de 30% com custos de
alugueis, isso no final do ano
daria algo em torno de R$ 400
mil que pode nos ajudar a fa-
zer outras coisas”.

Houve também adequação
do quadro de servidores: de
887 servidores contratados,
número referente até setembro
de 2016, está previsto uma re-
dução de até 237 servidores
para até o final de abril, além
disso, também foi feita a subs-
tituição de 27 servidores con-
tratados por servidores efeti-
vos. “Conforme tem vencido
os contratos, estamos pagan-
do as rescisões e reduzindo
esse quadro. Dessa diferença,
a gestão anterior realizou con-
curso público, e dos cargos
que estavam sendo ocupados
por servidores contratados, fi-
zemos a efetivação de 27”, des-
tacou. Houve também a recu-
peração da frota de veículo da
prefeitura que vem possibilitan-
do a redução de gastos com
transporte terceirizado. Dessa
frota, de acordo com o prefei-
to, 30 veículos que estavam
parados no pátio da Secretaria
de Obras, 25 já estão em fun-
cionamento, o que tem gerado
uma economia de quase R$ 50
mil por mês.

AS DÍVIDAS

Conforme Walkinho, quan-
do sua gestão assumiu a pre-
feitura a dívida do município
era de R$ 72 milhões, desse
valor já foram pagos cerca de
R$ 16 milhões, deixando a dí-
vida atual em R$ 57 milhões.
“Os restos a pagar eram de R$
46 milhões, atualmente este
valor está em R$ 28 milhões,
tivemos um avanço em relação
a essa dívida. A dívida do
BDMG, da gestão do Pedro
Cerize que era R$ 2,7 milhões
pode chegar a R$ 27 milhões,
há uma ação judicial enquanto
esta dívida; fizemos uma perí-
cia e esse valor caiu para R$
17 milhões, mas o juiz pode
entender que deve ser pagos
esses R$ 27 milhões, corremos
esse risco”, salientou.

Segundo o prefeito, a atual
gestão herdou uma dívida R$
1 milhão com a Cemig, mas
atualmente essa dívida está em
R$ 656 mil e há um déficit
mensal com a companhia de
energia em relação à ilumina-
ção pública que chega a R$ 60
mil por mês. Com a Copasa, a
dívida atual é de R$ 254 mil.
Em relação ao Impar (Instituto
de Previdência dos Servidores
Municipais de São Sebastião do
Paraíso), conforme o prefeito
tem sido negociado junto ao
Instituto a dívida histórica que
hoje chega a R$ 6,4 milhões.
“Estamos tentando com eles
equalizar essa dívida que vem
desde 1995”, disse. Já em re-
lação ao INSS, a dívida herda-
da é de 13 milhões.

AVALIAÇÃO

Para o prefeito Walker
Américo Oliveira, a reunião foi

muito positiva porque serviu para
poder alinhar algumas falas en-
tre secretários, vereadores, pre-
feito e vice. “Nesses 100 dias
procuramos atuar de forma sé-
ria e responsável. Nós herdamos
uma dívida muito grande, que é
de conhecimento de todos em
São Sebastião do Paraíso, mas
estamos administrando ela da
melhor maneira possível e den-
tro das condições que a Prefei-
tura também tem. A dívida mai-
or é a da Saúde, que temos ten-
do algumas dificuldades e foi
mostrado aos vereadores que foi
feito mais com menos e é assim
que nós queremos conduzir. O
diálogo tem que prevalecer en-
tre o Executivo e Legislativo,
cada um em suas atribuições; a
reunião foi boa para alinhar es-
sas falas na busca de melhor
qualidade de vida para nossa po-
pulação”, disse.

Walkinho ressaltou que a
população estaria sofrida, se-
gundo ele resultado da gestão
anterior e garantiu que o diálo-
go entre os poderes irá preva-
lecer na sua gestão. “O gover-
no anterior deixou o povo mui-
to machucado, não somente
financeiramente, mas também
em relação à prestação de ser-
viços. Eu acho que esse emba-
te quem perde é o povo. Eu,
enquanto prefeito, a Dilma,
enquanto vice, e nossos secre-
tários, com o diálogo iremos
buscar soluções para a popu-
lação que está sofrida e
machucada, precisamos curar
essa cicatriz, é esse o nosso
objetivo, fazer o melhor para a
cidade e para a população e
com o embate quem perde são
os paraisenses e eu não quero
isso no nosso governo”, acres-
centou.

Os pontos positivos desta-
cados pelo prefeito em relação
aos 100 dias de mandato foi o
pagamento dos servidores ati-
vos e dos aposentados em dia.
Além disto, Walkinho disse que
a sua gestão conseguiu regula-
rizar a Unidade de Pronto Aten-
dimento. “Estamos conseguin-
do parcelar a dívida com for-
necedores de medicamentos
para que eles possam voltar a
fornecer. A máquina adminis-
trativa voltou a funcionar e o
propósito daqui pra frente, de
abril até dezembro, é tentar
manter a folha de pagamento,
tanto dos aposentados quanto
dos servidores da ativa em dia

e prestar os serviços básicos
como atendimento da saúde,
tapa buraco (tendo em vista o
caos que estavam às vias em
Paraíso antes), manter a ilumi-
nação pública, uma cidade lim-
pa e organizada”, disse.

O prefeito também disse
que não tem muito que se fa-
zer além disto, devido a falta
de dinheiro para investir. “Mas
vamos aos poucos buscando
recursos por meio dos deputa-
dos, do Estado e da União e,
buscando esses recursos, ire-
mos fazer investimentos, entre
eles terminar a escola do Bela
Vista, terminar duas escolas de
educação infantil que o muni-
cípio precisa e concluir duas
Unidades da Saúde da Família
para sair do aluguel. O nosso
propósito e fazer mais com
menos. O município não tem
condições financeira de fazer
mais do que isto, pelo menos
nesses próximos dois anos,
mas a população precisa ser
atendida da melhor maneira
possível e é o que a gente quer
fazer” destacou.

Em relação à falta de medi-
camentos nas farmácias,
Walkinho justificou que o pro-
blema com a questão da aqui-
sição de medicamentos foi de-
vido a dívida da gestão anteri-
or com esses fornecedores.
“Eles participaram da licitação
e ganharam, mas só vão for-
necer se essa dívida for paga;
administrativamente isto está
errado, mas estamos buscan-
do da melhor maneira possível
dialogar com eles, fazer uma
proposta dentro das condições
financeira da Prefeitura para
voltar o fornecimento e ser
atendida a UPA e as farmaci-
nhas populares”, completou.

A vice-prefeita e secretária
de Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Dilma Aparecida de
Oliveira, atribuiu as conquistas
a um planejamento realizado
para esses 100 dias de gestão.
“Conseguimos fazer tudo o que
tínhamos nos comprometido,
que é tentar colocar a casa em
dia e agora vamos fazer outro
planejamento para até o final do
ano. Nós sabemos que é difí-
cil, pegamos a Prefeitura em
uma situação muito difícil, mais
até do que imaginávamos. En-
tão, tomamos diversas atitudes
para colocar a Prefeitura den-
tro de uma situação viável e para
dar seguimento para esses qua-
tro anos”, ressaltou.

Como secretária, Dilma diz
que têm enfrentado diversos
problemas envolvendo famíli-
as em situação de vulnerabili-
dade, tanto de violência contra
idosos quanto adolescentes e
crianças. “Ainda precisamos
adequar o quadro de funcioná-
rios na secretaria porque saiu
muitos assistentes sociais e já
estamos com processo seleti-
vo, para adequar as equipes de
acordo com o que o SUS exi-
ge e, logo mais, estaremos
prestando serviços junto à po-
pulação carente e aqueles em
situação de vulnerabilidade,
ofertando serviços e atrações
para poder estar tirando essas
crianças das ruas, essas famí-
lias dessas situações, comba-
tendo a violência contra os ido-
sos, contra a mulher e contra
as crianças e estamos aí em um
trabalho junto com os conse-
lhos e união entre as secretari-

as. Eu acredito que é esse o
caminho, que todos nós juntos,
unidos, iremos conseguir o de-
senvolvimento do nosso muni-
cípio”.

Conforme Dilma, em rela-
ção à gestão passada e os 100
dias da atual gestão, a evolu-
ção foi perceptível. “Lógico
que ainda não chegamos ao ide-
al. Mas hoje há diálogo, é uma
administração participativa que
mantém diálogo com todos os
seguimentos da sociedade. Re-
centemente convidamos as
ONGs dos animais para que
possamos estar reunindo todas
as demandas e direcionar os
trabalhos. A questão dos mo-
radores de rua estamos unindo
a Guarda Municipal, a Secre-
taria de Segurança Pública, o
Conselho Tutelar, Secretaria da
Saúde e do Desenvolvimento
Social para ver o que pode ser
feito e disciplinar uma política
pública para isso. Nós quere-
mos ser um modelo de muni-
cípio e, inclusive, levar esse
projeto para a Ameg (Associa-
ção dos Municípios da Micro-
rregião do Médio Rio Gran-
de)”, completou.

Para o presidente da Câma-
ra de São Sebastião do Paraí-
so, o vereador Marcelo de
Morais, quando existe diálogo
entre os poderes, a população
não é prejudicada. “Nós
estamos aqui hoje com todas
as nossas divergências, mas
dialogando. Há questões que
têm que ser pontuadas, cobra-
das e a papel do vereador é
esse; a população está esperan-
do que nós mostremos real-
mente o que tem acontecido. A
única coisa que temos pedido
é que realmente haja transpa-
rência dos atos. Deixei claro ao
Prefeito que desde o início, nós
não fizemos nenhum ato que o
prejudicasse e será assim no
meu mandato como presiden-
te da Câmara, nós não estamos
aqui para brigas políticas. Nós
queremos que o cidadão, que
está na outra ponta, tenha os
seus serviços públicos execu-
tados de forma correta. Esse é
o ponto principal”, destacou.

Marcelo disse que a gestão
está caminhando de uma ma-
neira correta e que tem sentido
que existe uma boa intenção
desta administração em resga-
tar a cidade. “Apesar disto, nós
não podemos deixar que o di-
nheiro público seja gasto de
maneira errada. Temos que
mostrar caminhos e ao mesmo
tempo cobrar atitudes de for-
ma que o cidadão saiba que há
quem esteja fiscalizando e a
Câmara tem esse propósito, os
vereadores são pra isso. Nós
vamos continuar fiscalizando e
buscando informações; o que
não vai acontecer é intimida-
ção, nós vamos nos posicionar,
ser incisivos e mostrar que re-
almente existem dúvidas e que
têm que ser ressaltadas. Em
relação a esse diálogo, houve
algumas falhas, alguns proje-
tos não foram tratados da for-
ma que deveria ser e eu acho
que o projeto da Intelli realmen-
te veio para mostrar isso: hou-
ve falha do Executivo na con-
dução do projeto. A questão é
que nós queremos mostrar que
aquele Câmara omissa que exis-
tiu em um passado recente, não
será feito com essa nova Câ-
mara”, completou.

Walkinho apresenta avaliação
positiva dos 100 dias de gestão

Cortes de gastos, redução de quadro de servidores contratados e renegociações
foram algumas medidas tomadas para conter dívida milionária do município

Prefeito reuniu vereadores e secretários para prestar
conta das ações tomadas em 100 dias de administração

ASSCAM
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1304

IMÓVEISIMÓVEIS
APARTAMENTO EDIFÍCIL CO-
LINAS 7º ANDAR: vendo, 3 quar-
tos, suíte, sala, cozinha, banheiro
social e área de empregada com ba-
nheiro. Tratar com Gilberto 9 8846-
0947

ALUGO PARA DEPÓSITO: 1 cô-
modo novo medindo 4 m², novo com
piso branco e uma garagem, moro na
frente, super seguro no Bairro Cida-
de Industrial, pertinho da faculdade
Calafiori. Tratar pelo fone 9 9845-
3672.

VENDE-SE LANCHONETE:
MELHOR PONTO DE PARAÍSO,
ESPAÇO PARA 20 MESAS, CO-
ZINHA GRANDE, 2 BANHEI-
ROS, DEPÓSITO. MOTIVO:
MORAR NO SÍTIO. TRATAR
99112-7972

SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES: vende-
se, cultura tudo em pasto, bom de
água, casa e luz. Aceita troca menor
valor. Tratar fone 99112-7972 ou
vendo 2 alqueires com a casa.

APARTAMENTO NA AV. MON-
SENHOR FELIPE, 294-A – ALU-
GA-SE, 3 quartos, sendo uma su-
íte, sala, cozinha e banheiro so-
cial. Área de serviçoe garagem
descoberta. Interessados falar com
Nenzo. Fone 3531-6058

TERRENO ÓTIMA LOCALIZA-
ÇÃO PRÓXIMO AO CENTRO -
RUA DR. AROLDO, MEDINDO
260 metros quadrados. Documen-
tação ok. PREÇO: R$82.000,00 -
Aceita negociar - Tratar (35)
99100-3021

SALA COMERCIAL: aluga-se, óti-
mo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A – Cen-
tro – Tratar fone 3558-7041

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS
+ PONTO LOCALIZADO NA
RODOVIÁRIA: Preço: R$
20.000,00  MOTIVO:Gravidez
Gemelar Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO:  Av. Dr. Delfim
Moreira, 1.745, 1 suíte e 2 quartos,
garagem para 2 carros cobertos, la-
vanderia, quintal, cozinha de fundo
e banheiro. Tratar 3558-5592 e
98421-0727

CASA BELA E AMPLA EM BAIR-
RO TRANQUILO (JD. BERNA-
DETE): Área: 220m², Espaço e con-
forto para toda a família com: 1 suí-
te, 3 quartos, 3 salas, 2 cozinhas e 3
banheiros.
Área de serviço com 25m². Todos
os cômodos da casa são amplos.
Qualidade e economia: armários em-
butidos amplos em quase todos os
cômodos. Receba visitas com priva-
cidade: área ampla e separada no fun-
do da casa (1 quarto, 1 banheiro e 1
sala). Bancada de estudos ampla com
estante. Segurança: cerca elétrica e
garagem com portão eletrônico. En-
dereço: Rua José Veloso de Queiroz,
135 – Jd. Bernadete Contato (Evair):
(35) 98857-2920 ou (35) 3539-8900
Agende uma visita!

VENDO, CASA MODELO C/
68,87M²: fase final de acabamento
no bairro Azul Ville, contém 03
quartos, área de serviço, sala e
cozinha ampla, espaço p/ 04
carros, possibilidade de construir
02 suítes, acabamento fino, realize
o sonho de ter a sua casa própria,
visite e confira nosso empreendi-
mento, ligue (35) 98846-0948.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para repre-
sa, antes da Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mineral, pa-
drão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno medin-
do 1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31)  9 8320-9778
(tim)

QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio novo,
em frente a UNAERP, garagem
para um automóvel. Tratar 35
98801-8241

TERRENO VENDE-SE AV. MA-
NOEL OLIVEIRA MAFRA: 10X26
M². URGENTE (PREÇO A COM-
BINAR). R$ 90 MIL. CONTATO:
3531-0255 E 99200-0840 (tim)

CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de en-
trada + porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio imó-
vel ou carro com parte de pagamen-
to. Contatos no Cel.: 99975-0101

VENDO APARTAMENTO CON-
DOMÍNIO RESIDÊNCIAL LA-
GOINHA: Rua Paulo Osias de
Sillos, com garagem para 2 autos, com
153m². Tratar 99147-3185

TERRENO NO COMEÇO DO
JARDIM DAS ACÁCIAS: vende-
se, murado, sendo, 250m² cada lote.
Contato 99164-0950.

BAR: Vende-se, bem montado bar
na Avenida Monsenhor Felipe em
frente à Praça de Esportes  Castelo
Branco. Clientela formada. Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9700-6344.

CASA EM BATATAIS: Vende-se
casa em Batatais, à rua Sebastião
Manoel de Souza 161, bairro
Semieli, contendo 3 quartos, 2 cozi-
nhas, 2 banheiros, copa, garagem para
3 veículos, portão automático, quin-
tal. Aceita-se troca por casa em Pa-
raíso. Tratar (16) 3662-9753 ou (16)
981120673 com Sr. Calixto.

ALUGAS-SE CASA NAS 3 FON-
TES: rua Cristino Tobias, 24 (asfal-
tada). Tratar 99974-2305 e 3531-
1563

APARTAMENTO SUPER BEM
LOCALIZADO EM RIBEIRÃO
PRETO: aluga-se, 1 quarto, sala,
cozinha, banheiro e área de serviço,
garagem coberta e externa. Total se-
gurança com porteiro 24 horas. Tra-
tar 3531-1640

RANCHO MARGENS DE FUR-
NAS: vendo ou troco, perto da bal-
sa de Guapé, 250m² churrasqueira,
piscina, toda mobilhada, garagem
para lancha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fechada,
muro + alambrado. Casa com 260m²,
com churrasqueira, fogão a lenha,
construção nova, gramado, com es-
critório e área total 2.500 mt². Tra-
tar 3558-7669 e 8709-0001

ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA:
6.000m² - FRENTE PARA RUA
ASFALTADA, FUNDOS PARA
RIO SANTANA, MUITA ÁGUA
DE MINA, PASTINHO E ARVO-
REDO. TRATAR (35) 3531-1563 -
9238-98991

Excelente oportunidade
para adquirir sua casa própria!

Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

IMPERDÍVEL
• APARTAMENTO COM 02 DORM. PARCIAL-
MENTE MOBILIADO, SENDO NA COZINHA:
ARMÁRIO, MESA, GELADEIRA, FOGÃO,
FORNO ELÉTRICO E MICRO ONDAS. SALA:
MESA DE CENTRO, DORMITÓRIO COM AR-
MÁRIO NO JARDIM EUROPA. VALOR DE
ALUGUEL R$ 890,00 COM CONDOMINIO.

• TERRENO NO JARDIM DIAMANTINA 160M²
EXCELENTE TOPOGRAFIA. R$ 10.500,00 DE
ENTRADA, SENDO 64 PARCELAS AS 04 PRI-
MEIRAS NO VALOR DE R$361,28 REAJUSTE
EM SETEMBRO COM 9% DE JUROS MAIS O
IGPM.

IMÓVEIS A VENDA:

Jardim Diamantina  R$ 125.000,00 Cód.: 1.314
Área do Terreno: 160 m² Área construída:  69m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COBERTA, ENTRADA DE GARAGEM.

Jardim América  R$ 330.000,00 Cód.: 1.356
Área do Terreno: m²Área construída:  m²
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM AR-
MÁRIOS, SUÍTE NOS FUNDOS, ÁREA DE LAZER INTEGRADA A
COZINHA, TODA FECHADA COM VIDRO TEMPERADO, SALA
PARA 02 AMBIENTES COM SANCAS, GARAGEM P/ 04 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

Jardim das Acácias  R$ 120.000,00 Cód.: 1.345
Área do Terreno: 250m²  Área construída:  m²
03 DORM, 01 DORM C/ CLOSET, BANHEIRO SOCIAL, SALA,
COZINHA, C/ DESPENSA, AREA DE SERVIÇO COBERTA, GA-
RAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO, FORRO DE MADEI-
RA, CIMENTO RUSTICO. QUER TROCAR O IMOVEL EM UMA
CHACARA.

Jardim Mediterranê  R$ 480.000,00 Cód.: 1.357
Área do Terreno: 250m²  Área construída:  175m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES,
COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, ÁREA DE LAZER COM DESPENSA E W.C. LAJE E
PORCELANATO.

São Sebastião  R$ 130.000,00 Cód.: 1.341
Área do Terreno: m²Área construída:  m²
PROJETO, 02 DORM, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
AREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM.

Vila Formosa  R$ 300.000,00 Cód.: 1.361
Área do Terreno: 250 m² Área construída:  110m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES
CONJUGADA COZINHA COM VISTA PARA PISCINA, LAVANDE-
RIA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO
E + 3 DESCOBERTOS, PISCINA, ESPAÇO PARA FAZER QUIOS-
QUE E ÁREA DE CHURRASCO. ACABAMENTO DE BOA QUALI-
DADE COM PISO LAMINADO, PISO FRIO. PRÉ-DISPOSIÇÃO
PARA AQUECIMENTO SOLAR. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO.

Vila Helena  R$ 310.000,00 Cód.: 1.114
Área do Terreno: 250m²  Área construída:  170m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA, SALA DE JANTAR E COZI-
NHA, BANHEIRO SOCIAL, AREA DE LAZER C/ CHURRASQUEI-
RA, BALCÃO E BANHEIRO, ÁREA DE SERV COBERTA, GARA-
GEM P/ 02 CARROS, LAJE E PISO FRIO.

Vila Mariana  R$ 155.000,00 Cód.: 1.023
Área do Terreno: 170 m² Área construída:  69m²
03 DORMITÓRIOS, SALA COM SANCAS, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E
PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA. RECÉM CONSTRUÍDA.

Vila Verde  R$ 125.000,00 Cód.: 1.291
Área do Terreno: 200m²  Área construída:  55m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jardim Alvorada  R$ 140.000,00 Cód.: 1.200
Área do Terreno: m²Área construída:  75m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Azul Ville  R$ 140.000,00 Cód.: 1.320
03 DORMITÓRIOS, SALA, 01 BANHEIRO SOCIAL, COZINHA,
ÁREA DE SERVIÇO COBERTA, ENTRADA DE GARAGEM.

Vila Formosa  R$ 140.000,00 Cód.: 1.399
Área do Terreno: 300 m² Área construída:  53 m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, TEM ESPAÇO PARA QUE SEJA FEITA A GARA-
GEM. FORRO DE PVC E PISO FRIO.

Vila Helena  R$ 160.000,00 Cód.: 1.400
Área do Terreno: 160 m² Área construída:  65 m²
CASA EM FASE DE ACABAMENTO, COM 02 DORMITÓRIOS,
ESTRUTURA PARA O TERCEIRO DORMITÓRIO, SALA E COZI-
NHA CONJULGADA, 01 BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVI-
ÇO COBERTA, ENTRADA DE GARAGEM PARA 02 CARROS, LAJE
E PISO FRIO, TELHAS DE CIMENTO. O Proprietário pega vei-
culo como parte de pagamento.

Centro  R$ 550.000,00 Cód.: 111
Área do Terreno: 240 m² Área construída:  188 m²
3 SUÍTES, SENDO QUE A SUÍTE MASTER POSSUI HIDRO E AR-
MÁRIO, ROUPEIRO, SALA PARA 02 AMBIENTES COM MINI BAR ,
HALL DE ENTRADA COM LAVABO,COZINHA COM ARMÁRIOS,
COZINHA EXTERNA COM GABINETE E COOK TOP E
BANHEIRO,GARAGEM PARA 2 CARROS.AQUECIMENTO SOLAR.

DIVERSOSDIVERSOS
35 ENGRADADOS CERVEJA
COM VASILHAME E 1 FREEZER
METALFRIO 2 TAMPAS: vendo,
R$ 1.500,00. Contato (16) 98858-
8888

JOSÉ DO FOGÃO: conserto em
geral em fogão e panelas. Tratar
99103-1491

JOSÉ MOTOTAXI: contato
99103-1491

CELULAR: vendo, 3 meses de uso,
tenho nota fiscal e garantia de 1 ano.
INTEL INSIDE. Tratar 99845-3672
– José Vieira

COLCHÃO PNEUMÁTICO:
vende-se, seminovo, Acombinar
3558-5772 - Nice

BOTIJÃO DE GÁS: vendo,

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
OFEREÇO MEUS SERVIÇOS:
residência, roça, auxiliar e cozinha
em restaurante, faxina. Tratar 99127-
6321 com Karina

PROCURO SÍTIO OU FAZENDA
PARA MORAR: casado, três filhos,
diploma e experiência em máquinas
agrícolas e colheitadeira de café. E
também serviços gerais. Pode ser
também para tomar conta e morar
em chácara; contato: 35 98827-9473
(deixar recado) ou 35 98874-6386
(whatsapp) com Wagner

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS
+ PONTO LOCALIZADO NA
RODOVIÁRIA: Preço: R$
20.000,00  MOTIVO:Gravidez
Gemelar Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

MALTA AMARAL –CONTADO-
RA Atendimento à Rua Pinto Ribei-
ro, Nº.104-Centro - Cel: 9 8717 3020
– Serviços Assessoria Pessoal: De-
claração de imposto de Renda
(DIRPF), parcelamentos de débitos,
Elaboração de currículo, scanner,
cópias e impressão de documentos,
contrato de locação de imóveis, Área

Contábil:  Balancetes, entrega  de-
clarações Área Fiscal:  Controle de
NF, Sped Contábil e fiscal. Asses-
sória Empresarial:  Elaboração de
Contratos, Abertura e encerramen-
tos  de Empresas, atendimentos de
Auditorias Fiscais, Controle Finan-
ceiro, Assessória para Microem-
preendedor MEI), Parcelamentos de
Débitos.

OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS DOMICILICAR OU HOS-
PITALAR: possuo curso em Enfer-
magem e experiência na área. Presto
serviços tais como: banhos, curati-
vos e acompanho em viagens. Tra-
tar Grasiele 9 8713-8725 e 3531-
7327

CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência. Tra-
tar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamental  de
(1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries, Ensino
Médio, Vestibular e Concurso Pu-
blico. Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

ORAÇÃOORAÇÃO
LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por
3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2
pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por
3 vezes ao dia, 3 dias conse-
cutivos, PUBLICAR NO 4 DIA.
Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontecera.
C.N.S.V.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
Vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,

casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com

balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias

árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.

TRATAR (31)  9 8320-9778 (TIM)

TERRENO VENDE-SE
AV. MANOEL OLIVEIRA MAFRA:

10X26 M². URGENTE (PREÇO A COMBINAR).
CONTATO: 3531-0255 E 99200-0840 (tim)

PEGEOUT 207 XS 1.6 ANO 2010,
COR PRATA, AR CONDICIONA-
DO, DIREÇÃO HIDRÁULICA,
VIDROS ELÉTRICOS, RETRO-
VISOR ELÉTRICO, COMPUTA-
DOR DE BORDO PREÇO:
R$20.900,00  - Aceita negociar -
Tratar (35) 99100-3021 Tim.

PÁLIO 4 PORTAS 1.0 BÁSICO,
branco, ano e modelo 2016 e do-
cumentos ok. R$ 23.800,00. Tra-

VEÍCULOSVEÍCULOS

botijões vazios, em bom estado.
R$ 120,00 cada. Tratar com Antô-
nio 99919-9130 vivo

MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-1984

IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

TAPEÇARIA BEIRA RIO ESTO-
FAMENTOS P/ AUTOS: Av. Bra-
sil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-4767
/8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

De uma única peça
De madeira nobre
Fiz a mesa de jantar
Lisa, escura
Tão antiga
Quanto nossos avós
E para a cama
Escolhi madeira
Bem dura
Rústica, imperfeita
Por isso tão linda
Cheia de nós

“Poemas Classificados” -
Bruno Félix -

CARPINTARIA

tar com Francisco 99106-8278

FOX 1.0 ANO 2009, COR PRA-
TA, DIREÇÃO HIDRÁULICA,
VIDRO ELÉTRICO, TRAVAS E
ALARME. PREÇO: R$19.500,00 -
Aceita negociar - Tratar (35)
99100-3021

MONZA SLE 92 AZUL: vendo ou
troco por carro de MAIOR VALOR.
Tratar 35 99975-2521
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Como eu trabalho no ramo de
joalheria, sempre reflito sobre a
importância e a relevância dos
metais preciosos, ouro e prata,
e as pedras preciosas, nas soci-
edades humanas. Sua procura e
descobertas resultaram em gran-
des movimentações humanas,
assim como motivou a amplia-
ção dos conhecimentos, desen-
volvimentos tecnológicos,
transformações de regiões, con-
flitos homéricos e históricos, e
grandes aventuras perpetradas
por homens intrépidos e corajo-
sos.

O ouro, desde os primórdios
da civilização, despertou admira-
ção e cobiça. Com sua cor ama-
rela deslumbrante, ele é um metal
de beleza incrível. Relativamente
raro, não sofre oxidação nem per-
de o brilho, ao contrário dos de-
mais metais. Usado como orna-
mento do corpo e como símbolo
de poder, aos poucos se tornou
atributo de riqueza e domínio.
Reis, Imperadores, Czares, Xás,
ornamentaram seus tronos, suas
coroas e seus palácios com ouro,
mostrando a sua opulência, pela
glória de seu Poder. A Igreja ca-
tólica enriqueceu seus altares,
seus afrescos, suas imagens,
seus instrumentos, seus templos,
com ouro, mostrando todo seu
poder e riqueza, pela glória de
Deus.

O ouro foi o grande motiva-
dor do inicio do ciclo das gran-
des navegações portuguesas.
Na primeira metade do Século XV,
Portugal dominou a cidade mu-
çulmana de Celta, localizada no
Norte da África, no território
onde hoje é o Marrocos.

Celta era o grande entreposto
comercial muçulmano que abas-
tecia as cidades mouras do sul
da Espanha.

Nos bazares celtenses, os
portugueses encontraram, entre
os produtos ofertados - tecidos,
tapetes, iguarias, especiarias -
sacos de ouro que eram comerci-
alizados livremente e em grande
quantidade.

Ameaçando e torturando os
comerciantes, os lusitanos des-
cobriram que os árabes busca-
vam ouro na direção sul da Áfri-
ca. Para chegar ao destino, cara-
vanas atravessavam um deserto
enorme após o que havia, segun-
do os relatos obtidos, um rio
muito grande e caudaloso onde
viviam tribos de negros com
quem os muçulmanos negocia-
vam o ouro. Esse rio seguia seu
curso para oeste.

Para adquirirem o metal, os
mouros, que não sabiam a língua
nativa, colocavam em uma clareira
quantidades de vários produtos
que poderiam interessar aos
autóctenes, que separavam o que
queriam. Se a quantidade não
fosse suficiente, eles se retiravam
e os árabes colocavam mais pe-
ças. Quando ficavam contentes,
os negros punham no local uma
quantidade de ouro que achavam
suficiente para a troca.

O problema, para os portu-
gueses, é que a travessia do de-
serto só podia ser feita com auxí-
lio de camelos, animais afeitos às
condições rigorosas do relevo,
mas que os lusitanos não pos-
suíam.

Depois de muitas confabula-
ções, os portugueses e cientis-
tas contratados deduziram que o
rio caudaloso, ao lado do qual
viviam a tribo de negros, tendo
seu curso para oeste, deveria
desembocar em um mar ociden-
tal. Chegaram à conclusão que,
se navegassem contornando o
território africano a partir do Mar
Mediterrâneo, eles chegariam a
esse rio.

Para possibilitar a navegação
em um mar agitadíssimo como era
o oceano Atlântico, os portugue-
ses desenvolveram embarca-

ções, instrumentos de navega-
ção que se guiavam pelas estre-
las e estudos de marés e ventos.
Esses estudos e desenvolvimen-
to de tecnologia originaram a fa-
mosa Escola de Sagres. Com todo
o avanço dos meios e cheios de
coragem, os portugueses lança-
ram-se ao Atlântico, vindo a des-
cobrir a foz do Rio do Ouro, o rio
Senegal, e, entrando continente
a dento, conquistaram o tão co-
biçado metal.

Com os conhecimentos ad-
quiridos, motivados pela con-
quista do ouro, partiram os por-
tugueses para a colossal aven-
tura pelos mares do mundo reali-
zando AS GRANDES NAVEGA-
ÇÕES e fazendo as GRANDES
DESCOBERTAS.

Inicialmente, os portugueses
foram conhecendo a costa afri-
cana, adquirindo conhecimentos
e avançando em direção ao sul,
culminando com a ultrapassagem
do Cabo da Boa Esperança, pon-
to no extremo meridional do con-
tinente africano, pela expedição
de Bartolomeu Bueno. Poucos
anos depois, Vasco da Gama al-
cançou as terras da India, atin-
gindo o grande objetivo da Cor-
te Portuguesa.

Pedro Alvares Cabral, no seu
caminho para a India, descobriu,
ou simplesmente foi tomar pos-
se de algo que já se sabia: o Bra-
sil. Em sua viagem de regresso à
Portugal, mais de um ano depois,
Cabral fez escala na costa africa-
na em um porto controlado pe-
los portugueses que hoje é a ci-
dade de Dakar. Esse local era jus-
tamente na foz do rio Senegal, o
Rio do Ouro, objetivo persegui-
do e alcançado pelos portugue-
ses durante décadas, que se tor-
nou o ponto de partida para o
Ciclo das Grandes Navegações.
No porto, Cabral reencontrou
uma nau de sua esquadra que
havia se desgarrado em uma tem-
pestade no Cabo da Boa Espe-
rança, no caminho para a India.
Coincidentemente, encontrou,
também, uma esquadra comanda-
da por Américo Vespuccio que
estava a caminho para um reco-
nhecimento das terras que Cabral
havia descoberto e relatado para
o rei um ano antes.

Américo Vespuccio explora-
ra, três anos antes, a região que
seria mais tarde o Caribe e a Amé-
rica Central. Vespuccio contou a
Cabral que uma expedição por-
tuguesa havia explorado e alcan-
çado um ponto ao norte de onde
estivera, chegando às terras que
são hoje do Canadá. Ligando as
informações desta descoberta,
com o que Américo Vespuccio
observara em sua expedição,
acrescentando o que Cabral ob-
servara na sua passagem pelo
Brasil, os exploradores portugue-
ses concluíram que havia uma
continuidade das terras recém-
descobertas, que não eram a
India, como supunha Cristovão
Colombo, nem um conjunto de
ilhas. Imaginem a emoção deles
ao concluir que simplesmente ha-
viam descoberto um extenso con-
tinente.

É surpreendente a coincidên-
cia que justamente na foz do Rio
do Ouro, objetivo inicial das na-
vegações portuguesas pelo oce-
ano, constataram que aquela
aventura marítima, além de ter le-
vado ouro para Lisboa e condu-
zido  Portugal para o continente
asiático, tinha proporcionado a
descoberta de um "Novo Mun-
do".

* Virgilio Pedro Rigonatti,
Escritor, www.lereprazer.com.br

rigonatti_pedro@terra.com.br
autor do livro “MARIA CLARA a

filha do coronel” que se
encontra à venda nas livrarias

Supertog, Estação do Livro e
Livraria Beca

OURO
- NAVEGAÇÃO

- CABRAL
Virgilio Pedro Rigonatti *
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LIONS
CLUBE

CULTURAL

PÁSCOA !
Que nesta Páscoa Deus nos abençoe
nos dê paz, ânimo e tranquilidade
que seja de fé e esperança
para tornar nossos sonhos realidade.

Que a luz de Cristo brilhe todos os dias
que Deus nos dê toda fé que ainda falta
que nossa caminhada seja repleta de alegria
e a felicidade se espalhe pela vida a cada dia.

Páscoa é mais que uma data festiva
é mais do que ciência, é ter fé
devemos amar a Cristo  com alegria, com ardor
Páscoa é ressurreição é amor.

Páscoa significa renascimento
coloração de nossos dias e paz no coração
passagem do velho para o novo
que nossa vida viva esta transformação !

Que o amor renove todos os dias ...
FELIZ  PÁSCOA !

Bernadete Aguiar

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS L O T E S
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua

asfaltada, murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2,

aceita-se CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de cerca de

1.600,00m2, com casa por terminar.
R$ 80 mil Chácara Cond.Cachoeira,  casa 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, varanda.
R$ 160 mil  Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo

imagem São Sebastião
R$ 180 mil  Sítio 01 alqueire e 1/4,  02 casas, tanques de peixe,

barracão, ideal p/lazer, região de Termópolis
R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½,   água, casa, eletricidade,  boa

topografia, prox.imagem São Sebastião

PREÇOS  COMERCIAL

APARTAMENTOS
R$ 80 mil Apto na Av. Zezé Amaral, 02 qtos, sala, cozinha, banh

social, vaga de garagem 01 auto ( + saldo devedor)
R$ 145 mil Apto Franca-SP, 02 qtos, sala 02 amb, cozinha, banh,

lavand, garagem 01 auto
R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de

visitas, cozinha e sala de estar,  banh social,
lavanderia, garagem 01 auto, piscina
 comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar,
docum. Ok p/financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Santa Tereza, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, espaço de garagem 02 autos, lavand  cob, lote
200m2

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros
soc., lavand COB, espaço garagem div.autos, terr.
250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha,
banh social, garagem, lavanderia, terr. 200m2

R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas),
02 qtos, sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro
soc,  garag 01 auto cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Nova Lot Riviera, 61m2 de construção, 02 qtos,
sala, cozinha, banheiro soc, espaço de garag 02 autos,
lavand, terr 200m2

R$ 130 mil Casa Res Vila Verde, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 140 mil Casa Lot AzulVille, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa NOVA Lot São Sebastião, 03 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, garag 03 autos, lavand, terr 180,00m2

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos, lavand , terr
250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garag COB.04 autos,
lavand.cob, churrasqueira

R$ 160 mil Casa Nova São Judas, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos,
lavanderia cob.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão  nº 006/2017, Presencial, Processo nº 276/2017. Objeto:
Aquisição de veiculo pick up utilitário tipo cabine dupla para atender as ações
de índice de gestão descentralizado do Programa Bolsa Família, atendendo a
demanda da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social.. A abertura
será dia 10 de maio de 2017, às 13:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição  no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 13 de abril de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira
– Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão  nº 018/2017, Presencial, Processo nº 579/2017. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica, objetivando a aquisição de 01 maquina
Recolhedora de Café e 01 máquina Varredora de Café, de acordo com o
repasse OGU 1036864-95/2016MAPA/CAIXA e do Convênio SINCONV
841.323/2016, dentro do programa Fomento ao Setor Agropecuário, com
entrega imediata, destinadas aos estabelecimentos rurais de pequeno porte
que tem o cultivo principal de café, a fim de reduzir os custos, de acordo com
a política agrícola desenvolvida neste município. A abertura será dia 09 de
maio de 2017, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 13 de abril de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira
– Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Administrativo nº 0783/2017, Chamamento Público nº 002/2017. Objeto:
Credenciamento de pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços
complementares na área da saúde, nos termos do art. 199, § 1º da
Constituição Federal de 1988, Portaria nº GM/MS 2.567/16, assim como
da lei nº 8.080/90, compreendendo os seguintes serviços/
especialidades: laboratoriais, ultrassonografia, ressonância, cardiologia,
exames e procedimentos de oftalmologia, exames diversos,
procedimentos e consultas especializadas; e horas de plantões (clínico
/ pediátrico), os quais serão destinados aos usuários do Sistema Único
de Saúde, respeitando a forma de contratação estatuída pela Lei Federal
nº 8.666 de 21 de junho de 1.993, e suas posteriores alterações,
especialmente aquela prevista em seu art. 25, caput”. Torna-se público
ainda que a Comissão Permanente de Licitações a partir do dia 19 de
abril de 2017 estará recebendo envelopes contendo documentação
para credenciamento do objeto acima mencionado. O edital completo e
as demais informações relativas ao presente Chamamento Público
encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 18 de abril de 2017. Luiz Fernando Souza – Presidente
da Comissão Permanente de Licitações.

O Município de São Sebastião do Paraíso – MG, torna público para
conhecimento dos interessados que será prorrogado, a partir do dia 20 de
Abril de 2017 até 31 de Dezembro de 2017, das 12:00 horas às 17:00
horas, o Chamamento Público nº 003/2016 para Credenciamento de
Instituições Financeiras destinadas ao recebimento de tributos municipais,
pelo período de 12 (doze) meses. Os interessados deverão dirigir-se à sede da
Prefeitura Municipal, na Gerência de Compras e Licitações, situada na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60 - Lagoinha, São Sebastião do Paraíso - MG,
telefone (35) 3539-7000 Ramal 7145 ou pelo site www.ssparaiso.mg.gov.br,
onde estará à disposição de todos a íntegra do Edital de Credenciamento e
poderão ser esclarecidas eventuais dúvidas. São Sebastião do Paraíso - MG, 18
de Abril de 2017. Luiz Fernando de Souza - Presidente da Comissão Permanente
de Licitações.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Concorrência Pública nº 001/2017 - Processo nº 0009/2017,
tipo MENOR PREÇO. Objeto: Contratação de pessoa jurídica destinada a
prestação de serviços de coleta e transporte de resíduos sólidos domiciliares,
comerciais, com transporte até o aterro sanitário, varrição manual de vias,
logradouros públicos e praças (km de via eixo), inclusive remoção e transporte
de resíduos para destinação final, capina mecânica em vias e logradouros
públicos, inclusive e remoção e transporte dos resíduos para destinação final,
no município de São Sebastião do Paraíso, conforme termo de referência/
projeto básico e seus anexos, por um período de 12 (doze) meses. A abertura
será dia 24 de maio de 2017 às 13:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
12:00 às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 18 de abril de 2017. Luiz Fernando de Souza – Presidente
da Comissão Permanente de Licitação.

ATA DE REUNIÃO. CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2017. ANÁLISE
DA DOCUMENTAÇÃO DOS PROPONENTES PARA FORMAÇÃO
DA SUBCOMISSÃO TÉCNICA (PUBLICIDADE E PROPAGANDA).
Aos 11 (onze) dias do mês de Abril de 2.017, na sala de licitações da Gerência
de Compras e Licitações da Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso,
localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 30, Lagoinha, reuniu-se a
Comissão Permanente de Licitação, constituída nos termos do art. 6º, inciso
XVI, da Lei 8.666/93, designada através da Portaria Municipal nº 2185 de 02
de Janeiro de 2.017, com o intuito de analisar as documentações apresentadas
pelas pessoas interessadas em compor a subcomissão técnica que analisará e
julgará as propostas técnicas apresentadas na licitação de publicidade e
propaganda a ser realizada pela Administração Municipal. Pelo Presidente,
foram determinadas a vistoria e análise dos documentos, bem como a posterior
rubrica nos mesmos por parte dos membros da Comissão Permanente. Após
a devida apreciação dos documentos, constatou-se que todos os interessados
atenderam os requisitos necessários, estando estes aptos a participarem do
sorteio. No entanto, conforme documentos apresentados, foram relacionados
inicialmente os profissionais que mantêm vínculo funcional com a Prefeitura.
São eles: 1º ADRIANO ROSA DO SILVA – CPF Nº 691.185.236-68; 2º
ANDREA ALVES DAMACENO – CPF Nº 065.715.456-32; 3º DENIS
MENEZES GARCIA – CPF Nº 046.203.836-00; 4º GUSTAVO
APARECIDO CEZARINO – CPF Nº 080.480.986-01; 5º JOÃO
ROBERTO NOGUEIRA – CPF Nº 909.317.346-49; 6º SUSANA DE
PAULA SOUZA – CPF Nº 252.416.678-30. Posteriormente, foram
relacionados os profissionais que não mantêm vínculo com a Prefeitura São
eles: 1º BRUNO TEIXEIRA LEMOS – CPF Nº 050.871.936-41; 2º
RICARDO DE OLIVEIRA- CPF Nº 567.374.916-34; 3º VANDO DA
SILVA – CPF Nº 048.482.676-09. Desde modo, e com fulcro no art. 10, §
4º da Lei Federal 12.232/10, informa-se que os nomes supracitados serão
publicados no Diário Online dos Municípios Mineiros e no Jornal do Sudoeste,
sendo que, será concedido o prazo de 10 (dez) dias da publicação para a
realização da sessão pública de sorteio daqueles que comporão a subcomissão
técnica. Ressalta-se que qualquer interessado poderá impugnar pessoa integrante
da relação citada até 48 ) quarenta e oito horas antes da sessão pública
destinada ao sorteio, mediante apresentação de fundamentos jurídicos
plausíveis. Nada mais havendo a relatar, deu-se por encerrada a reunião, onde
o presente registro foi lavrado e assinado pelos presentes. Presidente: Luiz
Fernando de Souza, Membros: Wellington Bonacini de Carvalho;
Marcoantonio Mosquetti da Silva.

Em toda sociedade, exis-
tem casais de uma sólida
inteligência, vestidos de um
manto de ingente compre-
ensão, iluminados pelas
máximas cristãs.

São os casais que não
se deslumbram com os fal-
sos esplendores, não se
deixam seduzir por coisas
fúteis e banais, não se dei-
xam enganar pelos ouropéis
mais finos.

Destaco publicamente o
casal Dr. Benedito Nogueira
nosso Cl. E ex governador
e a DM Luiza, brilhante casa
de advogados, e vocacio-

CL BENEDITO NOGUEIRA E DM LUIZA
nados para a causa do le-
onismo. De uma humildade
contagiante, são corajosos
sem arrogância, positivos
sem afetação, otimistas sem
exagero, mas acima de tudo
virtuoso sem exibição.

No pedestal de nossa
gratidão, seja esculpida  no
mármore de nosso reco-
nhecimento pelo cinzel de
honra e dignidade o mais
retumbante: Parabéns! Pa-
rabéns!

Pensamento: "Feliz a
união em que o marido é a
cabeça e a mulher o cora-
ção" (F.Haug)

LIONS
CLUBE

CULTURAL

A Acissp (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realizou na
segunda-feira (17/4), a primei-
ra reunião que visa implantar
no município o programa Em-
preender. A iniciativa é desen-
volvida através de parceria da
Federaminas, CACB (Confe-
deração das Associações Co-
merciais do Brasil), Sebrae
Nacional. “Foi o encontro ini-
cial que reuniu cerca de 70
pessoas, onde pretendemos le-
vantar os arranjos produtivos
de nossa cidade, através da
nossa associação e com o
apoio da Prefeitura”, disse o
presidente da Acissp, Ailton
Rocha de Sillos.

O Programa que reúne em-
presários de um mesmo seg-
mento ou mesmo com objeti-
vos comuns visa o fortaleci-
mento das empresas. A inicia-
tiva prevê a criação de núcleos
setoriais e busca soluções con-
juntas através de um modera-
dor. De acordo com Ailton
Sillos trata-se de um projeto
desenvolvido pela CACB/
Sebrae e que tem ainda o apoio
e financiamento internacional,
com recursos oriundos da
União Europeia. “Sentimos que
este é o momento de implan-
tarmos este projeto aqui em
Paraíso com o apoio e a parti-
cipação dos comerciantes, dos
empresários, as associações de
produtores e sindicatos. A pre-
feitura também vem nos apoi-
ar e vamos começar a traba-
lhar”, disse.

Ele ressalta que no municí-
pio foi realizado um levanta-
mento abrangente que identifi-

cou setores que são apontados
como arranjos produtivos e que
poderão receber investimentos
para se desenvolverem. “Tive-
mos representantes do artesa-
nato, marcenaria, confecção,
cabeleireiros e hortifrutis, com
os quais pretendemos criar os
núcleos de desenvolvimento e
queremos com eles desenvol-
ver um trabalho de forma sus-
tentável”, diz o presidente da
Acissp.

Sillos afirma que está oti-
mista com o empreendimento.
“Tivemos a presença de um
consultor e contratamos dois
funcionários que vão trabalhar
apoiando o desenvolvimento

dos projetos. Será desenvolvi-
da uma programação semanal
e pretendemos incentivar as
ações para que estes setores
cresçam de forma sustentá-
vel”, completa.

Para o chefe de Departa-
mento, da Sedeagro (Secreta-
ria Municipal de Desenvolvi-
mento Agropecuário) Marco
Aurélio Alves de Paula, a Pre-
feitura vem trabalhando para
levar o máximo de desenvolvi-
mento para o setor no municí-
pio. “Esta é uma oportunidade
que a Acissp está nos oferecen-
do de participar deste projeto e
levar aos nossos produtores
que trabalham com hortifriutis,

artesanato e nas feiras livres na
parte de alimentos a chance de
trabalhar os objetivos comuns
obterem mais qualidade e mais
rentabilidade”, descreve.

Marco acentua que a inici-
ativa deverá tornar o produto
destes grupos em algo diferen-
ciado e que terá melhor valor
agregado. “Estivemos na
Acissp onde foi apresentado
este projeto e estamos confi-
antes de que ele vai ajudar os
nossos produtores a trabalhar
melhor as suas atividades des-
de planejamento, a atuação em
grupo, o companheirismo e te-
rem os mesmos objetivos”,
acrescenta.

Palestra na Acissp debate implantação
do “Projeto Empreender” em Paraíso

Representantes de diferentes segmentos participaram da reunião na Acissp

Divulgação

O Senai (Serviço Nacional
de Aprendizagem Industrial),
em São Sebastião do Paraíso,
abriu vagas para processo se-
letivo para cursos de aprendi-
zagem industrial. As inscrições,
para jovens com idades entre
14 e 24 anos, podem ser feitas
pelo próprio site do Senai/MG
até o próximo dia 30.

Serão três cursos, dois de-
les no período vespertino e um
no período noturno. Na parte
da tarde será ministrado o de
“aprendizagem Industrial em
Processos Administrativos”,
que visa ensinar a execução de
serviço de apoio administrati-
vo nas áreas de recursos hu-
manos, administração, comerci-
al e finanças, cumprindo as ro-
tinas e processos e atendendo
aos padrões de qualidade re-
queridos.

Também à tarde, será minis-
trado o curso de “aprendizagem
Industrial em Manutenção Elé-
trica Industrial”, que ensina a
manutenção preventiva e cor-

retiva em sistemas elétricos In-
dustriais de baixa tensão, de
acordo com documentos técni-
cos específicos, normas técni-
cas e legislação brasileira, pró-
prias de sua área técnica de atu-
ação, e àquelas referentes aos
aspectos de qualidade, saúde
e segurança e preservação
ambiental.

À noite, será ministrado o
curso de “aprendizagem Indus-
trial em Eletromecânica”, que
ensina a realizar instalações
eletromecânicas e reparação de
equipamentos elétricos e eletrô-
nicos. Os cursos são gratuitos
e destinados aos jovens de 14
a 24 anos e as inscrições po-
dem ser feitas por meio do sítio
www.senaimg.com.br.

SERVIÇOS
O Centro de Formação Pro-

fissional Monsenhor Jerônimo
Mancini fica situação na rua Te-
nente José Joaquim, 1512, no
bairro Nossa Senhora Apareci-
da. Para dúvidas, o telefone
para contato é o (35) 3531-1365.

Senai abre vagas
para cursos de
aprendizagem


